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FECHA:  MARZO  05  DE  2015  
  

OCHO            COLUMNAS/PRIMERAS            PLANAS  

     

  
  

     

     

     

  
  

  
  

     

     

   Ve  el  INE  tres  focos  rojos  en  elección   

  
Peligra  ahorro  de  3  millones   

   Capturan  al  El  Z-42,  líder  de  Los  Zetas;;  EU  ofrecía  5  mdd  por  el  capo   

   Desde  GB,  Videgaray  anuncia  otro  recorte  para  2016   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
El  Institucional-  En  la  sesión  ordinaria  correspondiente  al  segundo  mes  del  presente  año  llevada  a  cabo  en  la  sala  de  
plenos,   el   Consejo   General   del   Instituto   Estatal   Electoral   de   Hidalgo   (IEEH)   aprobó   por   unanimidad   los   siguientes  
dictámenes   relativos   a:   El   Reglamento   de   sesiones   del   Consejo   General,   la   Junta   Estatal   Ejecutiva   y   órganos  
desconcentrados.  Las  Reglas  para  la  promoción  del  voto  por  parte  de  las  organizaciones  ciudadanas.  El  Reglamento  
para  el  registro  de  las  agrupaciones  políticas  locales    El  Consejero  Presidente  del  IEEH,  Lic.    Mario  Ernesto  Pfeiffer  
Islas,  comentó  que  la  aprobación  de  estos  reglamentos  es  parte  del  trabajo  de  adecuación  de  la  normativa  interna  del  
organismo  de  acuerdo  con  el  Código  Electoral  del  Estado  de  Hidalgo.  Mencionó  que  a  la  fecha  se  lleva  un  33  por  ciento  
de  avance  de  las  normativas  por  aprobar.  Además  destacó  la  experiencia  y  aportación  en  esta  labor  del  Consejo  General  
y  la  Junta  Estatal  Ejecutiva  con  las  observaciones  de  los  Partidos  Políticos.  En  la  asamblea  también  se  firmó  el  acta  de  la  
sesión  ordinaria  del  mes  de  enero  2015.  (Redacción,  página  03)  

P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-   
distritos   electorales   en   los   comicios   para   renovar   siete   diputaciones   federales   en   Hidalgo.   Tras   declarase   listos   para  
enfrentar  el  proceso  de  junio  próximo,  directivos  del  partido  afirmaron  tener  expectativas  de  triunfo  en  toda  la  entidad.  
Acompañados  por  sus  siete  precandidatos  por  una  candidatura  de  mayoría  y  dos  de  representación  proporcional,  el  líder  
estatal  del  PAN,  Asael  Hernández  Cerón,  hizo  un  llamado  a  la  unidad  del  partido,  luego  del  conflicto  legal  en  el  que  se  
encuentra  involucrada  la  dirigencia  tras  la  elección  de  diciembre  pasado.  El  dirigente  dijo  confiar  en  que  todos  los  actores  
involucrados  mostrarán  madurez  y  se  sumarán  al  trabajo  de  los  aspirantes  albiazules  a  legisladores  federales,  para  poder  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
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http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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de  los  panistas  contiene  184  propuestas  que  se  darán  a  conocer  en  el  transcurso  de  las  campañas,  entre  las  cuales  se  
encuentra  el   combate  a   la   corrupción,   crecimiento   sostenible  de   la  economía,   seguridad   social  universal,   educación  y  
nación  sustentable.  Prisco  Manuel  Gutiérrez,  secretario  del  CDE,  afirmó  que  el  PAN  explotará  su  fortaleza  en  las  zonas  
metropo

Directivo  Estatal  no   tenemos  ninguna  querella.  En  cuanto  a  algún  militante   realice  algún  procedimiento,   lo  estaremos  

electorales  y  el  propio  gobierno  del  estado  para  crear  un  ambiente  que  propicie  la  participación  ciudadana  en  los  comicios  
del  7  de  junio.  Respecto  al  conflicto   legal  que  enfrentan  y   la  posibilidad  de  que  el  exdirigente  Alejandro  Moreno  Abud  
impugne  nuevamente  la  elección  del  CDE,  el  secretario  señaló  que  

(Emmanuel  Rincón,  página  04)  
Milenio-Busca  PAN  consenso  para  conformar  comisión  permanente:  (Janet  Barragán,  página  10)  
Crónica-Formaliza  PAN  aspirantes  para  diputaciones:  el  CDE:  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  03)  
El  Independiente-Presenta  Acción  Nacional  candidatos:  (Redacción,  página  06)  
El  Sol  de  Hidalgo-Presenta  PAN  a  sus  CANDIDATOS:  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Plaza  Juárez-Presenta  a  sus  candidatos  el  PAN:  (Natalia  López  Pazarán,  página  05A)  
Síntesis-PAN  busca  revertir  los  errores  del  gobierno:  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
Uno  más  Uno-PAN  Hidalgo  presenta  candidatos  a  diputados  federales:  (Juan  Ricardo  Montoya,  página  04)  
Criterio-Descartan  dar  mitad  a  Morena:  El  presidente  estatal  del  PAN,  Asael  Hernández,  descartó  la  posibilidad  de  
ceder  a  la  exigencia  de  Alejandro  Moreno,  excandidato  a  la  dirigencia  del  partido,  para  otorgarle  50  por  ciento  de  posiciones  
al  interior  de  la  Comisión  Permanente  de  este  instituto  político.  
local,  se  han  dado  posiciones  al  interior  del  comité  estatal;;  sin  embargo,  la  pretensión  de  obtener  la  mitad  de  las  posiciones  
no  es  un  escenario  que  convenga  al  partido,  dijo.  En  cuanto  al  conflicto  legal  por  la  dirigencia  estatal,  reveló  que  estaría  
por  llegar  a  su  fin,  pues  el  Comité  Ejecutivo  Nacional  impugnó  ante  el  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  
(TEPJF)  el  fallo  del  Tribunal  Estatal  Electoral  de  Hidalgo,  mismo  que  ordenó  dar  entrada  a  la  impugnación  de  Moreno.  El  

que  tuvimos  el  14  de  diciembre  fue  en  base  a  votos  y   la  c   (Emmanuel  Rincón,  
página  04)  
Crónica-Negocia  unidad  con  Moreno:  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  03)  
El  Independiente-Cabildea  dirigencia  panista  con  Moreno  Abud:  (Redacción,  página  06)  
Capital  Hidalgo-Discuten  panistas  integración  de  Comisión  Permanente:  (Sergio  Juárez,  página  07  
Criterio-Denuncia  Montealegre   retención   de   su   salario:   Roxana   Montealegre   Salvador,   regidora   y   aspirante   a  
diputada   federal   del   Partido   Acción   Nacional   (PAN)   por   el   VI   distrito   de   Pachuca,   denunció   la   retención   salarial  
correspondientes  a  febrero  por  parte  del  ayuntamiento  capitalino.  La  cantidad  que  adeuda  la  alcaldía  que  dirige  el  edil  
Eleazar  García  Sánchez  es  de  19  mil  pesos,  la  cual,  según  la  asambleísta,  no  ha  sido  entregada  a  pesar  de  que  el  pasado  
3   de   febrero   ingresó  un   oficio   a   la   Secretaría   de  Contraloría   y   Transparencia   del  municipio   para   informar   sobre   esta  
irregularidad.  Montealegre   añadió   que   en   la   Secretaría   de   Tesorería   argumentaron   que   el   cheque   no   se   elaboró   por  

ayuntamiento  están  presupuestados  en  la  Ley  de  Egresos  de  Pachuca,  pidió  la  intervención  de  la  Auditoría  Superior  del  
Estado  de  Hidalgo  (ASEH)  para  evitar  que  exista  malversación  de  recursos.  También  solicitó  a  la  Comisión  Permanente  de  
Hacienda  Municipal  que  estudie  los  motivos  de  esta  retenc

solicitó  Montealegre  Salvador  para  participar  en  el  proceso  electoral  mediante  el  cual  se  renovará  la  Cámara  de  Diputados  
federal.    (Axel  Chávez,  página  04)  
Crónica-Acusa  Montealegre  autoritarismo  en  ayuntamiento:  (Rosa  Gabriela  Porter,  páginas  04)  
El  Independiente-Demuestra  Eleazar  García  autoritarismo  al  impedir  pago:  Roxana:  (Víctor  Valera,  página  
07)  
Criterio-Acusa  regidora  del  PT  difamación  de  líderes:  Lorena  Cruz  Nieto,  regidora  de  Pachuca  por  el  Partido  del  
Trabajo  (PT),  acusó  a  la  dirigencia  estatal  de  difamaciones,  al  afirmar  que  no  ha  realizado  trabajo  a  favor  de  ningún  otro  
partido  político.  La  asambleísta  dijo  que   la  expulsión  del  PT  en  su  contra,  promovida  por  Mariano  Torres  L´estrade  y  

por  medio  de  la  represión  a  los  militantes  que  no  concuerdan  con  las  ideas  o  propuestas  que  ellos  encabezan.  En  caso  de  
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trabajo  siempre  ha  sido  a  favor  del  partido,  buscando  la  manera  de  llevar  recursos  y  obra  pública  a  los  barrios  y  colonias  
de  Pachuca,  desgraciadamente  la  actual  dirigencia  no  tiene  un  verdadero  acercamiento  con  los  simpatizantes  y  sólo  busca  
beneficiar  al  grupo  que  hoy  está  a
funciones   ha   encabezado   dos   iniciativas   relacionadas   con   el   transporte   público   y   la   prostitución,   las   cuales   fueron  
presentadas  ante  el  Cabildo  de  Pachuca.  De  esta   forma  contestó  a   las  acusaciones  que  Torres  hizo  sobre  su   falta  de  
trabajo  al   frente  de   la   regiduría   capitalina.  Cruz  acusó  que  hace  dos  años   la  dirigencia  estatal  del  PT  despidió  a   tres  
trabajadores  que  brindaron  su  servicio  por  12  años  al  partido  político,  pero  hasta  el  momento  no  las  han  liquidado  conforme  
a  la  ley,  por  lo  que  fue  entablada  una  demanda  en  contra  el  dirigente.  Sobre  la  participación  de  Arturo  Aparicio  Barrios  en  
el  proceso  de  expulsión,  la  asambleísta  subrayó  que  la  coordinadora  nacional  y   la  militancia  deben  analizar  si  el  político  

e  el  tema,  pues  aseveró  que  
sabe  poner  límites  entre  la  vida  privada  y  el  trabajo  dentro  del  partido  político.  (Yossimar  Durán,  página  04)  
Milenio-Niega  regidora  promover  el  voto  en  contra  del  PT:  (Fannia  Cadena,  página  11)  
El  Independiente-Expulsión  dolosa  y  de  mala  fe:  regidora  del  PT:  (José  Manuel  Martínez,  página  07)  
Capital  Hidalgo-Regidora  del  PT  niega  realizar  campaña  contra  su  partido:  (Ivet  Pasquel,  página  07)  
El  Sol  de  Hidalgo-Cuestiona  REGIDORA  permanencia  de  MARIANO  y  ARTURO  en  el  PT:  (Redacción,  Ojo:  
Política)  
Plaza  Juárez- istas:  
(Natalia  López  Pazarán,  página  05A)  
Síntesis-Pide  regidora  expulsen  a  Torres  y  Aparicio  de  PT:  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
Milenio-PRD  debe   atender   su   crisis,   dice   Samperio:   El   Partido   de   la   Revolución   Democrática   (PRD),   no   podrá  
regresar  a  sus  orígenes  si   las  cúpulas  no  comprenden  y  atienden  la  crisis  que  vive  el   instituto  político,  advirtió  Teresa  
Samperio  León,  miembro  fundadora  del  sol  azteca  en  la  entidad,  quien  además  señaló  que  espera  buenos  resultados  de  
los   candidatos   perredistas   en   Hidalgo.   La   considerada   líder   moral   del   perredismo   hidalguense   dijo   no   conocer   a   los  
candidatos  a  diputados  federales  que  el  partido  designó  para  contender  por  los  siete  distritos  electorales  de  la  entidad.  
"No  tengo  una  opinión  de  los  compañeros  porque  a  la  mayoría  no  los  conozco,  pero  si  son  conocidos  en  su  distrito,  segura  
estoy  que  harán  un  buen  papel,  esa  es  la  esperanza  que  tenemos",  expresó.  Manifestó  que  los  perfiles  perredistas  deberán  
realizar  su  mejor  esfuerzo  y  generar  una  contienda  equitativa  para  que  obtengan  el  voto  del  electorado.  Asimismo,  calificó  
como  una  vergüenza  que  los  ex  líderes  nacionales  del  partido  se  enlistaran  en  las  primeras  posiciones  de  las  listas  de  
candidatos  plurinominales.   "Es  una  vergüenza  que  vaya  Jesús  Zambrano  como  número   uno  de  una   circunscripción,   y  
Guadalupe   Acosta   Naranjo   encabece   también   una   de   las   circunscripciones,   porque   quiere   decir   que   arriba   no   han  
entendido  la  crisis  por  la  que  estamos  pasando  como  partido  y  en  general  la  falta  de  credibilidad  que  tienen  los  actores  
políticos.  Hay  falta  de  confianza  en  los  partidos  políticos  como  instituciones  de  poder  público  y  no  se  hace  nada  al  respecto",  
subrayó.  Samperio  León  lamentó  la  salida  de  personajes  políticos  trascendentales  en  la  fundación  del  PRD  y  la  construcción  
de  la  identidad  partidista,  a  quienes,  dijo,  les  costó  la  creación  del  mismo,  con  recursos  económicos,  esfuerzo,  tiempo,  
trabajo  y  "esperanza  por  transformar  una  sociedad,  ser  el  instrumento  como  un  partido  de  izquierda  que  diera  respuesta  
a  las  demandas  ciudadanas  que  exigen  justicia  e  igualdad  de  condiciones,  salud,  empleo  y  una  vida  digna".  En  Hidalgo,  
Teresa  Samperio,  precursora  del  partido  de  izquierda,  ha  destacado  en  repetidas  ocasiones  el  distanciamiento  que  el  PRD  
tiene  de  los  objetivos  para  los  que  fue  creado  como  institución  al  servicio  ciudadano.  Consideró  que  no  logrará  retornar  
los  ideales  que  le  dieron  Rigen,  "porque  los  ahora  líderes  perredistas  no  aprenden  la  lección,  tanto  a  nivel  nacional  como  
estatal.  Están  dirigiendo  al  partido  gente  que  no  ha  demostrado   congruencia   con  el  partido   como   instrumento  y  una  
institución  de   interés  público,   sino  como  un  negocio  o  empresa  de  un  pequeño  grupo,   lo  convirtieron  en  un   instituto  
burocrático,  lamentablemente  eso  es".  Aseguró  que  actualmente  al  Comité  Ejecutivo  Estatal  lo  dirige  un  grupo  ex  priista  
y  destacó  que  la  falta  de  perfiles  hidalguenses  en  la  lista  de  candidatos  plurinominales,  obedece  a  un  fenómeno  que  se  
da  para  evitar   los   llamados  "chapulines"  en   la  dirigencia  nacional.   "Les   fallaron   los  acuerdos  y  negociaciones,  y  hubo  
mucha  presión  de  grupos  a  nivel  nacional  para  no  dejar  entrar  a  nadie  de  Hidalgo".  Por  su  parte,  el  presidente  del  PRD  
en  Hidalgo,  Ramón  Flores   Reyes,   informó  que   están   casi   listos   para   enfrentar   la   campaña   electoral   que   arrancará   el  
próximo  5  de  abril,  e  indicó  que  al  interior  del  instituto  político  existen  condiciones  de  unidad  y  trabajo.  De  igual  forma,  
aseveró  que  existe  un  ambiente  propicio  para  que  sus  candidatos  realicen  un  buen  papel  y  que  la  situación  de  inseguridad  
y  de  crisis  económica  que  prevalece  en  el  país,  es  un  elemento  que  favorece  al  PRD  para  hacer  campaña.  "Hay  un  ánimo  
en  el  partido,  al  contrario  de  lo  que  dicen  algunos  actores  afuera,  de  construir  la  unidad  y  apostarle  al  partido  y  fue  lo  que  
permitió  que  hubiera  madurez  en  los  distritos  para  definir  las  siete  candidaturas  y  los  que  no  resultaron  electos  por  primera  
vez  sin  ningún  problema,  se  están  sumando  a  los  proyectos.  No  fue  fácil,  cada  distrito  tuvo  sus  particularidades;;  otros  
tardaron  un  poco  pero  la  mayoría  fueron  tratados  en  consenso  de  las  direcciones  municipales  del  partido  en  los  distritos",  
puntualizó.  Indicó  que  en  el  distrito  V  con  cabecera  en  Tula  y  VI  Pachuca  fueron  definiciones  que  costaron  más  trabajo,  
sin  derivar  en  conflictos.  "No  hubo  consenso  por  ninguno  de  los  candidatos  inscritos  en  Tula;;  sin  embargo  el  acuerdo  fue  
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que   cualquier   definición   de   los   enlistados   se   sumarian;;   en   el   caso  de   Pachuca   tuvo  un  poco  de  discusión  pero   no   a  
conflicto".  (Janet  Barragán,  página  10)  
Crónica-Rinden  protesta  precandidatos  hidalguenses  en  la  sede  priista:  Durante  la  XXXII  Sesión  Extraordinaria  
y  en  el  marco  de  los  festejos  por  el  86  aniversario  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI),  rindieron  protesta  de  ley  
los  precandidatos  a  la  diputación  federal  por  el  estado  de  Hidalgo.  Ante  la  presencia  del  dirigente  nacional  del  organismo  
tricolor,  César  Camacho  Quiroz,  y  de  la  secretaria  general  de  este  instituto  político,  Ivonne  Ortega  Pacheco,  se  dieron  cita  
los  abanderados  priistas  en  el  auditorio  Plutarco  Elías  Calles  de  la  sede  nacional.  Será  a  partir  del  22  y  hasta  el  29  de  
marzo   cuando  el  Comité  Ejecutivo  Nacional   (CEN)  presente   los   registros  de   los  abanderados  priistas  ante  el   Instituto  
Nacional  Electoral  (INE).  Este  órgano  electoral  habrá  de  aprobar  a  su  vez  las  candidaturas  de  los  tricolores  que  contenderán  
por  las  diputaciones  federales  el  próximo  7  de  Junio.  En  Hidalgo  el  Órgano  Auxiliar  Estatal  de  la  Comisión  Nacional  de  
Procesos   Internos   del   Partido   Revolucionario   Institucional,   que   preside   José   Gonzalo   Badillo  Ortiz,   avaló   la   recepción  
completa  de  los  requisitos  establecidos  en  la  convocatoria  dirigida  a  los  aspirantes  a  contender  por  una  diputación  federal  
por  el  principio  de  mayoría  relativa  bajo  el  procedimiento  de  Convención  de  Delegados,  por  parte  de  los  cuatros  aspirantes  
de  los  Distritos  III  Actopan-,  V  Tula,  VI  Pachuca  y  VII  Tepeapulco.  Los  que  rindieron  su  protesta  por  la  entidad  son  Pedro  
Luis  Noble  Monterrubio,  precandidato  por  el  Tercer  Distrito  con  cabecera  en  Actopan;;  María  Gloria  Hernández  Madrid  por  
el  Distrito  VII  con  cabecera  en  Tepeapulco;;  V  Distrito  con  cabecera  en  Tula  de  Allende,  Fernando  Moctezuma  Pereda;;  
y    Alfredo  Bejos  Nicolás  por  el  VI  Distrito  con  cabecera  en  la  capital  hidalguense.  Por  el  principio  de  mayoría  relativa  por  
el  procedimiento  de  Comisión  para  Postulación  de  Candidatos  fueron  designadas    Guadalupe  Chávez  Acosta  por  el  Distrito  
II,  con  cabecera  en  Ixmiquilpan,  y  Carolina  Viggiano  Austria  por  el  Distrito  I  con  cabecera  en  Huejutla.  Cabe  recordar  que  
el  PRI  y  el  Partido  Verde  Ecologista  de  México  (PVEM)  acordaron  una  coalición  mediante  la  cual  designaron  al  exalcalde  
Jorge  Márquez  por  el  Cuarto  Distrito  de  Tulancingo.  CELEBRACIÓN.  Como  bien  adelantó  el  partido  político  ante   los  
festejos   por   su   aniversario   número   86,   asistieron   a   la   sesión   todos   los   precandidatos   a   gobernadores   y   a   diputados  
federales  plurinominales  y  de  mayoría.  Entre  los  aspirantes  más  polémicos  destacaron  la  actriz  Carmen  Salinas,  así  como  
la  lideresa  de  los  pepenadores,  Guillermina  de  la  Torre  Malváez,  entre  otros  personajes  que  acudieron  este  miércoles  a  la  
sede  tricolor  en  la  ciudad  de  México.  (Alberto  Quintana,  página  05)  
El  Independiente-Rinden  protesta  aspirantes  priistas:  (Notimex,  página  069  
Crónica-Buscan   el   equilibrio   hasta   en   suplencias:   Existen   nuevas   reglas   nuevas   en   la   elección   de  
suplencias    federales  para  este  año,  por  tanto  se  respeta  la  equidad  de  género  en  el  PRI,  afirmó  el  secretario  general  del  
instituto  político,  Juan  de  Dios  Pontigo.   rna  del  partido  político,  se  buscará  un  equilibrio  

de  la  diputación  federal  por  el  Distrito  VI,  contestó  que  le  agrada  la  mención,  pero  por  ahora  trabaja  en  el  voto  nuevo  al  
interior  del  partido.  Por  el  momento  no  distrae  ni  tientan  otras  circunstancias,  pero  estará  contento  de  apoyar  y  contribuir,  
para  ganar  de  la  mejor  manera  en  los  siete  distritos  y  por  supuesto  en  Pachuca,  manifestó.  (Alberto  Quintana,  página  
05)  
El   Independiente-Pide  PRD  destitución  de  director  de  Seguridad  de  Tolcayuca:   César   Lemus,   secretario   de  
movimientos   sociales   y   sindicales   del   Partido   de   la  Revolución  Democrática   (PRD)   pidió   la   destitución   del   director   de  
Seguridad  Pública  de  Tolcayuca,  Cuauhtémoc  Caraza,  tras  la  detención  de  seis  perredistas.  La  madrugada  del  miércoles  
fue  liberada  la  presidenta  del  comité  municipal  del  sol  azteca  en  el  municipio,  Gabriela  Fernández,  así  como  Guadalupe  
Fernández,  Jesús  Reyes  Gómez,  José  Luis  Villegas,  César  Solís  y  Sergio  González,  acusados  de  ultrajes  a  la  autoridad  y  
cohecho.   Por   tanto,   los   perredistas,   también   simpatizantes   de   la   Unidad   de   la   Fuerza   Indígena   Campesina   (UFIC),  
presentarán  denuncia  contra  los  policías  municipales  al  considerar  que  fueron  detenidos  arbitrariamente.  Tras  la  trifulca  
del  pasado  domingo  derivada  por  la  propiedad  de  vivienda,  agregó  Lemus,  los  perredistas  iban  a  levantar  averiguación  
previa  pero  fueron  interceptados  por  dos  patrullas  municipales.  Minutos  después  Gabriela  Fernández  fue  a  la  alcaldía  a  

mil  pesos  que  fijaron  autoridades.    (Víctor  Valera,  página  05)  
Uno  más  Uno-Movimiento  Ciudadano  fortalece  cuadros  en  la  Huasteca:  Movimiento  Ciudadano  sigue  trabajando  
para   reforzar   sus   cuadros   en   la  Sierra  y  Huasteca  Hidalguense,  por   lo  que   llevó  a   cabo   la   inauguración  de   las  Casas  
Ciudadanas  en  los  municipios  de  Calnali  y  Huejutla  de  Reyes.  El  primer  punto  de  visita  fue  el  municipio  dé  Calnali,  donde  
el  coordinador  estatal,  Christian  Pulido  Roldan,  tomó  protesta  a  los  integrantes  de  la  Comisión  Operativa  Municipal,  la  cual  
estará  encabezada  por  el   ex  candidato  a  diputado   local,  Donaciano  Pedraza  Bautista.  Ante  pobladores,  Pulido  Roldan  
aseveró  que  su  gestión  está  enfocada  en  sumar  voluntades,  en  trabajar  cerca  de  los  militantes  y  simpatizantes,  a  fin  de  
consolidar  un  Movimiento  que  pise  fuerte  y  que  sea  portavoz  de  las  causas  ciudadanas.  Aseveró  que  lo  que  Movimiento  
Ciudadano  busca  es  crear  una  nueva  historia,  una  historia  que  guste  a  todos  y  que  propicie  una  mejor  calidad  de  vida  
para  los  hidalguenses.  Posteriormente,  el  coordinador  estatal  en  compañía  de  integrantes  de  la  Comisión  Operativa  Estatal,  
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así  como  de  la  delegada  de  Mujeres  en  Movimiento,  Araceli  Rodríguez'  Castillo;;  el  delegado  de  Jóvenes  en  Movimiento,  
Fernando  Vergara  Cadena,  y  el  coordinador  distrital  y  regidor  de  Huejutla,  Hilder  Hernández  Hernández,  visitó  el  municipio  
de  Huejutla.  Entre  el  algarabío  y  calidez  de  la  gente  de  la  Huasteca,  como  es  tradición  en  esta  región,  se  tomó  protesta  a  
la  Comisión  Operativa  Municipal,   la  cual  estará   liderada  por  el   regidor  Walfre  Andrade  Rodríguez.   Finalmente,  el   líder  
estatal  del  Movimiento  Naranja  atendió  a  algunos  de  los  asistentes,  quienes  le  expresaron  su  preocupación  por  diversos  
temas,  entre  ellos  la  inseguridad  y  falta  de  servicios  básicos.  (Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O            E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Operará  nuevo  sistema  de   justicia  en  Tula  a  más   tardar  el  11  de  mayo:   El   presidente   del   Tribunal  
Superior  de  Justicia  de  Hidalgo  (TSJEH),  Juan  Manuel  Menes  Llaguno,  confirmó  que,  a  más  tardar  en  dos  meses,  operará  
en  el  circuito  de  Tula  el  nuevo  sistema  de  justicia  procesal  penal  acusatorio.  Menes  Llaguno  informó  que  los  juzgados  que  
se  requieren  para   la   implementación  de  este  modelo  están  concluidos  y  únicamente  falta  su  equipamiento,  por  ello,  y  
debido  a  que  60  días  antes  de  que  inicien  los  trabajos  en  ellos  debe  haber  una  declaración,  el  magistrado  contempla  que  
la  próxima  semana  el  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  envíe  este  documento  al  Congreso  del  Estado  a  efecto  de  que,  
aproximadamente  el  11  de  mayo,  inicien  labores  en  Tula.  Menes  explicó  que  por  falta  de  recursos,  tanto  del  gobierno  
federal  como  del  estado,  no  habían  iniciado  con  las  obras  para  la  operación  del  nuevo  sistema  de  justicia  en  el  distrito  de  
Tizayuca,  el  único  que  falta  para  completar  el  circuito  de  Pachuca.  Sin  embargo,  dio  a  conocer  que  tras  la  intervención  del  
edil   Juan  Núñez  Perea,  quien  donó  por  parte  del  ayuntamiento  el   terreno  donde  se  erigirán   los   juzgados,  ya   inició   la  

completo  el  circuito  de  Pachuca  y  entraría  en  operación  el  de  Tula.  Nos  quedan  pendientes  tres  más:  Tulancingo,  que  está  
ya  muy  avanzado;;  Jaltocán,  donde  tenemos  algunos  retrasos  por  parte  del  contratista,  aunque  nada  que  sea  importante  
como  para  que  no  entrara  en  operación  este  año,  y  finalmente  Ixmiquilpan,  donde  estamos  esperando  la  aprobación  de  

la  creación  de  dos  juzgados  de  especificidad  mercantil  para  este  año,  en  la  capital  del  estado.  Para  ello,  dejarán  de  operar  
dos  de  los  seis  juzgados  civiles  con  los  que  cuenta  Pachuca.  (Axel  Chávez,  página  06)  
Crónica-Alista  TSJEH  incorporación  de  juzgados  en  el  ámbito  mercantil:  (Alberto  Quintana,  página  04)  
El  Independiente-Presenta  Tribunal  cifras  sobre  Nuevo  Sistema  Penal:  (Alan  Jiménez  Soto,  página  05)  
Capital  Hidalgo-Central  de  actuarios  permitirá  localizar  a  notificadores:  (Verónica  Ángeles  página  02)  
Plaza  Juárez-Hidalgo  se  incorporará  por  completo  al  NSJP:  (Natalia  López  Pazarán,  página  03A)  
  Criterio-Presenta   Tulancingo   proyectos   de   obra   por  más   de   138  mdp:   Cuatro   proyectos   de   obra,   con   una  
inversión  por  más  de  138  millones  de  pesos,  presentó  el  alcalde  de  Tulancingo,  Julio  Soto,   al  gobernador  de  Hidalgo,  
Francisco   Olvera,   así   como   a   los   secretarios   de   Planeación   y   Obras   Públicas,   Alberto   Meléndez   y   Jesús   Romero,  
respectivamente.  El  gobierno  municipal,  a  través  de  un  comunicado,  detalló  que  las  propuestas  de  infraestructura  tienen  
como  objetivo  insertar  a  Tulancingo  en  una  ruta  de  desarrollo  sostenido  y  sustentable.  Entre  los  proyectos  presentados  
está  la  vialidad  de  conexión  avenida  Matamoros-bulevar  Pifsal-bulevar  La  Morena,  con  un  costo  de  42  millones  de  pesos.  
La  obra  contempla  las  repavimentaciones  de  los  tramos  crucero  Acatlán-calzada  5  de  Mayo  y  calzada  5  de  Mayo-puente  
Pifsal-calle  Violeta,  y  la  repavimentación  hidráulica  de  la  arteria  Riva  Palacio  al  puente  Pifsal.  El  segundo  proyecto  está  
relacionado  con  la  generación  de  una  vialidad  de  conexión  del  libramiento  La  Joya  al  bulevar  Centenario,  obra  de  impacto  
metropolitano,  con  un  monto  cercano  a  65  millones  de  pesos.  El  tercer  proyecto  propone  conectar  a  la  comunidad  Jaltepec  
con  el  municipio  Acatlán,  mientras  que  la  cuarta  propuesta  prevé  la  conexión  de  avenida  Las  fuentes bulevar  La  Morena  
y  la  carretera  Huapalcalco,  con  una  inversión  global  por  más  de  32  millones  de  pesos.  (María  Antonieta  Islas,  página  
10)  
Milenio-Presentan  proyectos  por  138  mdp  para  inversión  en  Tulancingo  de  Bravo:  (Redacción,  página  16)  
Síntesis-Presenta  edil  4  proyectos  millonarios  a  Olvera  Ruiz:  (Viridiana  Mariel,  página  07)  
Crónica-Solicita   la  Coparmex  el  pacto  de  candidatos:   Demandó   Coparmex  Hidalgo   a   los   partidos   políticos   que  
mediante  un  compromiso  público  se  hagan  responsables  de  todas  las  acciones  que  realicen  sus  candidatos,  en  caso  de  
resultar  electos.  Solicitó  a  los  partidos  y  aspirantes  suscribir  un  compromiso  público  para  que  en  caso  de  resultar  electos  

agenda,  que  ya  elabora   la  Coparmex  en  conjunto  con  un  amplio  grupo  de  organizaciones  sociales,  considera  acciones  
factibles  y  viables  en  materia  de  justicia  y  seguridad;;  gobierno  eficiente  y  transparente;;  combate  efectivo  a  la  pobreza  y  
la  desigualdad,  así  como  acciones  para   fortalecer   la  economía  nacional.  El  organismo  propuso  crear  mecanismos  para  
evaluar  el  desempeño  de   los  representantes  populares,  con   indicadores  puntuales  que  todos   los  hidalguenses  puedan  

desacuerdos  entre  la  máxima  autoridad  electoral  y  algunos  partidos  políticos  en  materia  de  las  normas  reglamentarias  
relacionadas  con  el  uso  de  recursos  públicos  en  tiempos  electorales.  Hacemos  un  llamado  a  los  partidos  para  que  con  la  
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altura  de  miras  participen  en   las   instancias   legales  corre
Baños   Rubio.   Añadió   que   Coparmex   Hidalgo   espera   que   las   campañas   transcurran   en   condiciones   de   equidad,   para  
asegurar  que  no  habrá  compra  de  votos  ni  actos  indebidos  que  dañen  los  procesos  demo

  a  que  participe  
democráticamente,  de     manera  activa  y  decidida,  para   la  elección  de   los  mejores  perfiles  para  conducir  el   rumbo  del  

(Sara  Elizondo,  página  05)  

P  L  A  N  O            M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Crónica-Focaliza  Eleazar  acciones  contra  adicción  en  escuela:  Mediante  un  mensaje  donde  reconoció  el  interés  de  
docentes  y  padres  de  familia,  al  que  se  suman  los  programas  municipales  destinados  a  mejorar  el  bienestar  social,  el  
alcalde   Eleazar   García   Sánchez   entregó   a   la   directora   general   del   Instituto   Lestonnac   el  

DIF  Pachuca,  Gabriela  Castañeda,  el  edil  expuso  la  importancia  de  concientizar  a  diversos  sectores  de  la  población,  en  
especial  a  niños  y  jóvenes,  sobre  los  daños  que  ocasiona  el  consumo  de  sustancias  tóxicas.  Refirió  que  también  puede  
caerse  en  conductas  adictivas  por  usar  excesivamente  herramientas  tecnológicas  como   internet,  por   lo  que  exhortó  a  
utilizarlas  con  moderación.  (Milton  Cortés,  página  05)  
Plaza  Juárez-Alcalde  entrega  en  el  Instituto  Lestonac,  el  manual  ¡Cuidado  con  las  Adicciones!:  (Redacción,  
página  04A)  
Síntesis-Entregan  manual  sobre  adicciones:  (Edgar  Chávez,  página  02)  
Uno  más  Uno-Alcalde  entrega  manual  ¡Cuidado  con  las  adicciones!  del  IMPA:  (Redacción,  página  07)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Comisiones  y  austeridad  
  
Ayer  la  Junta  de  Coordinación  Política  de  la  Cámara  de  Diputados  avaló  su  plan  de  austeridad  con  el  que  se  determinó  
desaparecer  17  de  39  comisiones  legislativas,  mismas  que  se  consideró  que  representaban  un  gasto  que  en  este  momento  
no  es  prioritario  para  el  presupuesto  en  San  Lázaro.  De  acuerdo   con   los   legisladores   federales,  el  plan  de  austeridad  
contempla  el  poder  ahorrar  al  menos  100  millones  de  pesos  producto  de  la  extinción  de  50  por  ciento  de  las  comisiones  
especiales  y  la  cancelación  de  contratos  de  honorarios  a  partir  del  1  de  abril.  El  acuerdo  aprobado  ordena  no  tocar  más  
asuntos  dentro  de  grupos  legislativos  conformados  por  diputados  para  temas  de  Juegos  y  Sorteos,  Tren  México-Querétaro,  
Línea  12,  Centenario  del  Natalicio  de  Octavio  Paz,  Cuenca  de  Lerma,  Minería  y  Energías  Renovables,  entre  otras  como  las  
de  investigación  de  los  casos  Monex  y  Oceanografía.  La  medida  es  efectiva  en  el  sentido  de  que  se  suma  a  los  planes  
nacionales  de  austeridad  y  conforme  al  avance  registrado  en  la  actual  Legislatura,  parecería  que  en  realidad  ya  no  pasará  
nada  más  que  el  ahorro  en  entrega  de  recursos  para  los  meses  que  faltan,  de  aquí  a  agosto  que  dejen  el  cargo  los  actuales  
diputados  federales.  En  Hidalgo,  el  panista  Erick  Marte  Rivera  Villanueva,  uno  de  los  presidentes  de  comisión  especial  que  
será  eliminada,  mostró  su  postura  en  redes  sociales,  en  donde  se  dijo  satisfecho  por  lo  conseguido  en  estos  años  en  los  
que  encabezó  la  de  Energías  Renovables.  
activa  para  lograr  la  ley  de  Transición  Energética,  y  cre
a  su  grupo  parlamentario  la  oportunidad  que  le  brindaron  para  presidir  dicha  comisión.  
(agradecimiento)   que   formaron   parte   de   ella,   al   equipo   de   trabajo   que   se   convirtió   en   el  motor   que   veló   por   buen  
funcionamiento  y  cumplimiento  de  metas.  Hoy  los  diputados  nos  sumamos  a  las  medidas  de  austeridad  para  disminuir  el  
presupuesto  de  operación  de  la  Cámara  de  Diputados,  como  una  muestra  de  solidaridad  con  
Marte.  Quizá  no   fue  el   trabajo  parlamentario  más  vistoso,   sin  embargo   si   se  debe   resaltar  que  desde   las   comisiones  
especiales  se  obtuvieron  avances  que  pueden  derivar,  como  menciona  el  propio  diputado  panista,  en  la  generación  de  
leyes,   adecuaciones   y   creación  de  mecanismos   y   herramientas   para  mejorar   las   obras   y   acciones   de   las   políticas   del  
gobierno.  Al  trabajo  de  Erick  Marte  se  suman  otros  como  el  de  la  diputada  Martha  Gutiérrez,  del  PRI,  quien  encabeza  la  
Comisión   Especial   de   Tecnologías   de   la   Información   y   Comunicación   y   también   la   Comisión   Bicamaral   del   Canal   del  
Congreso,  ambas  encomiendas  que  han  dado  paso  a  transiciones  digitales  para  el  uso  de  las  nuevas  tecnologías  en  la  
labor  legislativa.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
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Gallos  Blanquiazules  
  
Marisol  Vargas,  David  Reyes  y  Claudia  Lilia  Luna,  "sepultaron"  las  aspiraciones  políticas  de  Xóchitl  Gálvez,  que  con  lujo  de  
"mezquindad",  pretendía  para  ella  ser  la  número  uno  en  la  lista  de  candidatos  plurinominales  panistas  a  diputados  federales  
por   Hidalgo.   Gálvez,   que   en   sus   campañas   ofreció   un   rostro   diferente,   de   lo   que   realmente   es,   se   ha   "vendido"  
electoralmente  en  dos  ocasiones  sin  lograr  el  éxito  que  pretendía.  En  esta  tercera  ocasión,  ofreció  a  la  cúpula  estatal  del  
Partido  Acción  Nacional,  un  "paraíso"  que  ni  al  panismo  nacional  ni  local  convenció,  por  ello  la  "desecharon"  de  la  contienda  
al  mandarla  a  una  posición  que  le  era  menos  atractiva  que  competir  por  una  delegación  en  la  capital  del  país.  De  esta  
manera,  el  PAN,  presentó  "caras  viejas"  en  la  búsqueda  de  la  pluris,  donde,  al  parecer,  sólo  Marisol  Vargas,  ex  delegada  
federal,  podría  repetir  su  nombre  en  las  nóminas  de  las  dietas  legislativas  de  San  Lázaro.  Roxana  Montealegre,  conocida  
como  férrea  regidora  "bicicletera"  (por  su  gusto  a  esta  actividad)  enfrentará  con  los  colores  del  blanquiazul  en  Pachuca  y,  
seguramente,  hará  campaña  con  la  tesis  de  que  su  "padrino"  político,  Gerardo  Sosa,  algún  día  será  gobernador.  Así,  de  
cabeza,  Acción  Nacional  entrará  de  lleno  al  proceso  con  Rosendo  Cruz  Rufino,  hombre  de  negro  historial  en  su  región,  
quien  pretende  ganar  el  distrito  quinto  con  cabecera  en  Tula  de  Allende,  que  incluye  localidades  muy  importantes  como  
Huichapan,  Tepeji  del  Río  y  Tecozautla,  entre  muchas  otras.  Y  la  cereza  del  pastel,  la  representa  el  denominado  "Cherna"  
José  María  Lozano,  quien  postró  al  gobierno  federal  panista  encabezado  por  Felipe  Calderón,  hasta  obligarlo  al  pago  de  
una  multimillonaria  cantidad  por  el  frustrado  proyecto  de  la  española  BEFESA,  pues  el  gobierno  de  Felipe  Calderón,  autorizó  
la  construcción  del  confinamiento  de  residuos  industriales  de  Zimapán  que  nunca  entró  en  operación.  De  "incendiario",  
Lozano  se   convirtió  en  perredista  y   luego  en  alcalde  de  Zimapán,  pero   como  el  PAN  no  ha  dejado  de   ser  un  partido  
"carroñero",  hoy  lanza  a  Lozano  como  su  candidato  a  diputado  federal,  con  el  apoyo,  claro,  de  Cipriano  Charrez,  alcalde  
de  Ixmiquilpan.  En  este  proceso  electoral,  que  cada  día  se  asemeja  más  a  un  circo  pobre,  estaremos  atentos  a  lo  que  
ocurra  con  los  "gallos"  del  blanquiazul.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   
  

  
  
Las  elecciones  federales  en  Hidalgo  ante  la  poca  pelea  de  los  partidos  opositores  tendrán  como  atractivo  la  competencia  
entre  los  candidatos  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  porque  no  se  conformarán  simplemente  con  ganar  ya  
que  para  algunos  significa  ser  considerado  en  la  carrera  por  la  sucesión  gubernamental.  Carolina  Viggiano  Austria  dejó  el  
Consejo  Nacional  de  Fomento  Educativo  (CONAFE)  no  sólo  para  regresar  a  San  Lázaro  también  para  recuperar  presencia  
como  parte  de  su  aspiración  de  competir  por  la  candidatura  al  gobierno  que  se  definirá  en  un  año  como  ya  lo  hace  otra  
mujer:  la  titular  de  la  Comisión  Nacional  de  Atención  a  los  Pueblos  Indígenas  (CDI)  Nuvia  Mayorga  Delgado.  La  Huasteca  
parece  propicia  para  obtener  una  jugosa  votación  sin  embargo  el  electorado  se  vuelve  cada  vez  más  exigente  y  se  tiene  
que  realizar  un  trabajo  a  fondo  más  cuándo  hay  posibilidad  de  contra  campañas  de  quienes  no  se  vieron  favorecidos  así  
que  no  le  será  fácil  a  Viggiano  Austria  tener  una  votación  copiosa.  En  esas  aspiraciones  anda  el  ex  secretario  de  Gobierno  
Fernando  Moctezuma  Pereda  en  Tula  no  obstante  que  tuvo  cuatro  años  como  responsable  de  la  política  interior  del  estado  
lo  que  permitió  realizar  amarres  y  construir  condiciones  para  una  campaña  ganadora  lo  que  se  da  por  descontado,  sin  
embargo  requiere  de  la  calificación  de  los  votos  para  ubicarse  en  un  carril  de  la  competencia  2016.  A  quien  se  le  abre  una  
importante  oportunidad  en  Pachuca  es  a  Alfredo  Bejos  Nicolás  que  sin  oponente  serio  tiene  como  reto  llevar  una  buena  
cantidad  de  votos,  de  ser  capaz  de  registrar  una  copiosa  votación  a  pesar  del  anti  priismo  capitalino  será  obligado  que  la  
jefatura   priista   le   asigne   un   carril   en   la   pista   donde   ya   entrenan   los   senadores  David   Penchyna  Grub   y  Omar   Fayad  
Meneses.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
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Crónica-   
  
Elecciones  desangeladas,  pero  con  focos  amarillos  
  
A  la  familia  Lazcano  Juárez,  que  apoyó  en  todo  momento  a  Erick,  un  guerrero,  quien  al  final  perdió  la  batalla  contra  el  
cáncer.   Hidalgo   no   es  Guerrero,   ni  Michoacán   o   Tamaulipas,   por   citar   tres   estados   de   la   república,   donde   se   temen  
conflictos   durante   el   proceso  para   elegir   a   500  diputados   federales-300  de  mayoría   relativa   y   200  de   representación  
proporcional-pero  también  hay  temores  justificados  de  que  el  panorama  se  complique  en  el  transcurso  o  el  mismo  día  de  
la  jornada  electoral.  El  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  hace  su  labor  para  que  el  proceso  camine  según  el  calendario  
establecido  con  antelación  y  a  decir  del  vocal  ejecutivo,  José  Luis  Ashane  Bulos,  hasta  ahora  se  cumple  a  cabalidad  con  el  
cronograma.  En  los  siete  distritos  federales  electorales,  en  que  está  dividido  el  estado  de  Hidalgo,  comenzó  el  recorrido  
por  las  mil  700  secciones  electorales,  donde  los  capacitadores  realizarán  su  tarea  de  capacitar  a  los  ciudadanos  insaculados  
para  fungir  como  funcionarios  de  casilla  el  día  de  los  comicios.  Por  lo  pronto  el  trabajo  comenzó  pero  en  el  distrito  de  
Ixmiquilpan,   donde   hoy   hay   un   conflicto   y   mañana   también,   hay   temores   fundados   de   que   el   panorama   pudiera  
complicarse  si  actores  políticos,  partidos  y  autoridades  locales  pretenden  meter  ruido  y  continuar  con  sus  conflictos,  en  
los  que  lo  mismo  se  involucra  el  alcalde  panista  Cipriano  Charrez  Pedraza  como  su  hermano  Pascual,  presidente  local  del  
Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD).  Oficialmente  no  lo  dicen,  pero  saben  en  el  INE  que  el  riesgo  está  latente  y  
dependerá  de  muchos  actores  que   la   jornada  del  próximo  7  de   junio  se  desarrolle  según   lo  planeado.  Un   factor  que  
pudiera   incidir   en   unos   comicios   tranquilos   es   el   desdén   de   ciudadanos   y   hasta   de   partidos   políticos,   sobre   todo   de  
oposición,  que  prefieren  dejar  pasar  la  oportunidad  de  hacer  un  papel  decoroso,  competitivo  y  permitir  que  el  PRI  se  alce  
con  la  victoria  en  los  siete  distritos  electorales,  para  esperar  a  las  elecciones  del  próximo  año.  Veremos  el  desarrollo  del  
proceso  electoral  y  por  lo  pronto  colocaremos  una  luz  ámbar  en  Ixmiquilpan.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Criterio-   
  
Otra  vez  exijo  justicia  
  
Una  vez  más  una  jovencita  de  Hidalgo  desapareció  para  ser  encontrada  asesinada  y  abandonada  semioculta  en  un  paraje  
despoblado.  De  la  víctima  se  sabe  de  manera  pública  que  era  vecina  de  la  zona,  tenía  17  años,  y  había  sido  reportada  
como  desaparecida  desde  hace  varios  días.  Su  muerte,  por  supuesto,  es  una  tragedia.  Ya  en  otras  ocasiones  he  utilizado  
este  espacio  para  exigir   justicia  en  favor  de   las   jovencitas  que,  por  una  u  otra  razón,  desaparecen  y  son  encontradas  
muertas.  Afortunadamente,  dentro  de   la   tragedia,  hemos  sabido  que  en   la  mayoría  de  esos  casos   las  autoridades  de  
procuración  de  cumplen  su  papel  y  han  detenido  a  los  responsables  de  crímenes  horribles.  Como  padre  de  familia  espero  
que  el  o  los  delincuentes  que  mataron  a  esta  chica  sean  capturados,  llevados  ante  la  justicia,  y  condenados  a  la  mayor  
pena  posible.  Lo  que  ocurrió  es  terrible  y  no  debería  suceder  jamás  a  nadie.  Lo  que  me  preocupa  es  que  este  tipo  de  
crímenes  contra  mujeres  menores  de  edad  no  es  tan  raro  como  uno  supondría.  En  años  recientes  hemos  sufrido  por  lo  
menos  cuatro  de  ellos.  Las  autoridades,  insisto,  deben  detener  a  los  animales  que  cometieron  el  crimen,  pero  nosotros  
como  ciudadanos  debemos  reflexionar  sobre  lo  que  hacemos  como  sociedad  para  que  pasen  cosas  como  esta.  ¿De  veras  
estamos  tan  deshumanizados  que  los  asesinatos  contra  chicas  pueden  convertirse  en  algo  común?  ¿Tan  mal  estamos  que  
hay  personas  que  sin  escrúpulos  y  sin  razón  aparente  pueden  matar  a  una  jovencita  y  abandonar  su  cuerpo  así  como  
ocurre?  Hoy  una  vez  más  exijo  justicia.  Pero  también  exijo  que  todos  los  hidalguenses  nos  preocupemos  por  evitar  un  solo  
crimen  más  contra  una  o  un  menor  de  edad.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  los  9  candidatos  a  diputados  federales  del  PRI  por  Hidalgo  recibieron  el  espaldarazo  de  su  dirigencia  nacional  así  
como  de  personajes  de   la  vieja  guardia  quienes  acudieron  a   la   toma  de  protesta  y  aniversario  del   tricolor  en  su  sede  
principal  en   la  Ciudad  de  México.  Entre   los  que  asistieron  estaban  el  ex  gobernador  Adolfo  Lugo  Verduzco  quien  
también  participó  en  el  festejo  como  ex  dirigente  nacional  del  tricolor,  cargo  que  ostentó  allá  por  inicios  de  la  década  de  
1980,  y  quien  respaldó  a  los  perfiles  de  los  aspirantes  de  su  partido  de  cara  a  las  elecciones  de  junio  próximo.  
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:  Que  hablando  de  candidatos,  en  el  PRD  los  viejos  gurús  dicen  desconocer  o  no  conocer  del  todo  a  quienes  estarán  al  
frente  de  las  candidaturas;;  tal  es  el  caso  de  Teresa  Samperio  y  el  profesor  José  Guadarrama,  quienes  confían  en  los  
perfiles  seleccionados  por  su  dirigencia  estatal,  sin  embargo,  no  cuentan  con  el  beneficio  de  tenerlos  dentro  de  su  lista  de  
personajes  conocidos,  lo  que  denota  que  en  el  sol  azteca  se  ha  dejado  de  lado  el  principal  elemento  que  los  forjó  en  
antaño:  la  comunicación  entre  todos  los  sectores,  el  debate  y  al  libre  opinión.  
  
:  Que  al  parecer  hay  buenas  noticias  para  los  policías  de  Pachuca.  Y  es  que  comentan  que  en  las  próximas  semanas  
habrá  un  aumento  de  salario  con  recursos  que  provendrían  de  fondos  federales,  lo  que  sin  duda  significa  un  avance  en  
sus  prestaciones,  entre  otros  beneficios.  Algunos  elementos  señalan  que  ya  era  justo  y  necesario  por  lo  que  habrá  que  
esperar  a  que  se  confirme  el  aumento  y  si  será  retroactivo;;  por  lo  pronto  lo  poco  que  sea  ya  es  ganancia  para  todos  los  
guardianes  del  orden  que  velan  por  la  seguridad  de  los  capitalinos.  
  
:  Que   a   quienes  meterán   en   cintura   son   a   los   concesionarios   de   la   ruta  54  amarilla   en   sus   ramales   que   recorren  
entre  Mineral  de  la  Reforma  y  Pachuca,  pues  ayer  varios  choferes  sostuvieron  una  fuerte  discusión  y  riña  en  su  base  
que  tienen  en  el  Fraccionamiento  El  Saucillo.  Dicen  algunos  operadores  que  la  invasión  de  las  rutas  es  el  problema  
por   lo   que   la  Subsecretaría  del  Trasporte   al  mando   de  Roberto  Terán   ya   los   llamó   para   arreglar   el   asunto   sin  
confrontación  y  que  respeten  sus  rutas.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-Las     
  
"Esperanza  por   transformar  una  sociedad,  ser  el   instrumento  como  un  partido  de   izquierda  que  diera   respuesta  a   las  

  
Teresa  Samperio  León  
Fundadora  de  PRD  Hidalgo  sobre  crisis  en  el  partido  y  designación  de  espacios.  
  
"Seguiremos  haciendo  el  esfuerzo  porque  se  cumpla  el  compromiso  que  la  Casa  de  las  y  los  Adolescentes.  Yo  creo  que  
arrancaremos  en  marzo  antes  de  que  comience  la  veda  electoral,  queremos  poner  la  primera  piedra  y  que  continúe  la  

  
Guadalupe  Romero  Delgado  
Titular  de  DIFH  sobre  proyecto  social.  
  
"Tenemos   que   actuar   finalmente   legalmente,   pero   primero   queremos   negociar   como   cualquier   trato   comercial,   no  
queremos  pelearnos  con  el  cliente,  primero  queremos  llegar  a  un  acuerdo  y  luego  ya  si  no  hay  más  opción  tendremos  que  

  
Edmundo  Ávila  Muro  
Funcionario  de  CFE  sobre  caso  Tetepango.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  en  el  parque  acuático  El  Tephé,  de  Ixmiquilpan,  recientemente  se  inauguró  el  moderno  hotel  Las  Palmas,  en  cuya  
obra  se  aplicaron  recursos  federales  y  del  grupo  de  los  beneficiarios;;  para  no  variar,  la  persona  que  manejará  el  dinero  
será  el  que  se  imagina:  el  perredista  José  Huerta,  nada  más  que  lo  hará  a  través  de  su  hijo,  quien  también  es  el  responsable  
de  las  finanzas  de  la  gasolinera.  Bonito  negocio  familiar.  
  
que  otro  nombre  que   suena  para   candidato  a  diputado   federal   suplente  por  el   distrito  de  Actopan  es  Roberto  Núñez  
Vizuett,   actual   dirigente   de   los   jóvenes   priítas   del   estado.  Habrá   que   recordar   que  Núñez   Vizuett   está   en   la   lista   de  
candidatos  pluris,  pero  en  el   lugar  19  de  la  circunscripción,  así  que  difícilmente   la  alcanzaría,  y  por  ese  motivo  le  está  
haciendo  la  lucha  para  llegar  a  la  fórmula  como  suplente  de  mayoría  relativa  y  poder  estar  en  condiciones  de  entrar  en  la  
pelea  por  la  presidencia  municipal  de  Actopan  en  próximo  año.  
  
que  con   insistencia  se  dice  que  el  dirigente  de   la  Sección  XV  del  SNTE,  Sinhué  Ramírez  Oviedo,  será  postulado  como  
candidato  a  diputado  federal  por  el  partido  Nueva  Alianza,  aunque  no  quiera,  por  lo  cual  tendrá  que  solicitar  licencia  al  
cargo  de  secretario  general  tal  y  como  lo  establece  el  estatuto  interno  del  sindicato  magisterial.  Se  comenta  que  Ramírez  
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Oviedo  contendería  por  el  distrito  de  Tepeapulco  y  con  la  posibilidad  de  apuntarse  también  por  la  vía  plurinominal,  al  que  
aunque  rechazó  se  analiza  en  el  Comité  Nacional.  Lo  que  interesa  al  partido  turquesa  es  obtener  el  mayor  número  de  
votos  para  conservar  su  registro.  
  
que  Daniel  Andrade  Zurutuza,  precandidato  a  diputado  federal  del  Partido  Encuentro  Social  (PES)  por  el  distrito  de  Huejutla  
de  Reyes,  anda  muy  desesperado  buscando  a  quien  será  su  suplente,  pues  por  más  que  busca  ya  le  dijeron  que  no,  tanto  
Gonzalo  Meyer,  de  Tlanchinol,  como  el  exalcalde  de  Lolotla,  Alfonso  Martínez  Severiano;;  incluso  tuvo  que  intervenir  el  
delegado  estatal  de  la  SCT,  Gerardo  Salomón  Bulos,  quien  lo  trató  de  convencer,  a  quien  por  cierto  a  diario  se  le  recuerda  
por  las  pésimas  condiciones  en  que  se  encuentra  la  carretera  México-Tampico.  
  
que  la  titular  de  la  junta  federal  de  Conciliación  y  Arbitraje,  María  de  los  Ángeles  Eguiluz,  enfrenta  un  grave  problema,  
pues  esta  semana  el  Segundo  Tribunal  Colegiado,  con  sede  en  Pachuca,  propuso  su  separación  del  cargo  por  incumplir  
con  la  ejecución  de  un  amparo,  desde  hace  nueve  meses,  interpuesto  por  la  CFE  en  un  asunto  laboral.  De  acuerdo  con  el  
expediente  43/2014,  el  proyecto  de  su  separación  del  cargo  será  turnado  a  la  Suprema  Corte  de  Justicia  de  la  Nación.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-   
  
Desde  el  hospital,  donde  permanece  seguro  y  sereno,  Samuel  Castro  contraataca.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
Visto  Bueno-Radio  Pasillo  del  Jueves   
  
El  ex  dirigente  estatal  del  PAN,  Alejandro  Moreno  Abud,  aún  podría  impugnar  el  triunfo  de  su  sucesor  Asael  Hernández  
Cerón  y  con  ello  tratar  de  invalidar  los  resultados  que  arrojó  la  contienda  interna  efectuada  el  pasado  14  de  diciembre.  
Hoy,  jueves,  vencerá  el  plazo  para  que  presente  la  queja  ante  el  CEN  de  su  partido,  que  a  su  vez  la  turnaría  al  Tribunal  
Electoral  del  Estado  de  Hidalgo  (TEEH).  Pero  en  Radio  Pasillo  se  dice  que,  para  no  llegar  a  esas  penosas  instancias,  existe  
la  posibilidad  de  ll   que  ponga  fin  al  pleito.  El  pacto  básicamente  consistiría  en  que  Hernández  Cerón  
ceda  algunas  posiciones  en  el  Comité  Directivo  Estatal  (CDE)  al  grupo  de  Moreno  Abud,  para  compartirle  parte  del  pastel.  
  
En  Acción  Nacional,  por  cierto,  la  única  militante  hidalguense  con  posibilidades  reales  de  lograr  una  diputación  plurinominal  
el  próximo  7  de  junio  es  la  ex  delegada  del  Instituto  Mexicano  del  Seguro  Social  (IMSS),  Marisol  Vargas  Bárcena,  quien  
fue   ubicada   en   la   sexta   posición   de   la   lista   de   aspirantes   blanquiazules   correspondiente   a   la   quinta   circunscripción,  
conformada  por  Colima,  Estado  de  México,  Michoacán  e  Hidalgo.  La  también  ex  regidora  capitalina,  quien  inició  su  carrera  
partidista  como  secretaria  del  extinto  José  Antonio  Tellería  Beltrán  (qepd)  cuando  éste  fue  diputado  local,  ganó  la  partida  
a  Claudia  Lula  Islas,  ex  delegada  de  la  Sedesol,  entre  otros  panistas.  
  
Suena  en  Radio  Pasillo  que  la  entrada  en  vigor  del  Nuevo  Sistema  de  Justicia  Penal  (NSJP)  en  el  Circuito  
Judicial  de  Pachuca  cayó  como  del  cielo  a  las  personas  que  incurren  en  algún  delito,  desde  los  denominados  

  Y  es  que  por  ningún  motivo  pueden  ser  publicados  sus  
nombres  y  mucho  menos  sus   fotografías,   lo  cual  en  algunos  casos   impide  que  otras  de  sus  víctimas  los  reconozcan  y  
puedan  presentar  la  denuncia  correspondiente  ante  el  Ministerio  Público.  
  
(Redacción,  página  web)    
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Aunque  al   interior  del  PAN  en  Hidalgo  continúan  los  roces  entre   los  grupos  que  pretenden  el  poder  de  esta  dirigencia  
estatal  el  organismo  tuvo  que  presentar  ya  la  lista  de  quienes  competirán  por  una  curul  en  San  Lázaro,  la  cual  fue  analizada  
y  finalmente  palomeada  por  su  comité  nacional  en  aras  de  dar,  tal  y  como  dice  el  líder  blanquiazul  en  la  entidad,  batalla  
a  su  enemigo  natural,  el  PRI.  Con  este  reto  lanzan  nombres.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
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La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Francisco  Chong: Chong  Barreiro  como  director  del  Hospital  General  de  Pachuca  logró  aventajar  en  la  labor  de  
la  remodelación,  interna  y  externa,  de  este  nosocomio.  También  destaca  la  participación  para  el  puntual  desarrollo  de  las  
Jornadas  Médicas  efectuadas  en  diferentes  regiones  de  la  geografía  estatal;;  además  de  las  pláticas  sobre  el  adecuado  
manejo  para  desinfectar  alimentos,  ante  los  adelantados  días  de  calor.  
  
Abajo-Erika  Saab: Salvo   algunos  eventos,  el   papel   de   la   titular  de   la  Dirección  General  de  Atención  al  Migrante  en  
Hidalgo  es  deslucido  porque   los  problemas  que  enfrentan   los  paisanos   siguen   y   con  ello   las   complicaciones  para   sus  
familias,  y  de  su  intervención  no  hay  evidencia.  Saab  Lara  definitivamente  no  es  notable,  pero  habrá  que  estar  atentos  a  
las  próximas  acciones  en  la  materia.  
    
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
NEGOCIACIÓN  
Los  acuerdos  internos  en  el  PRI  para  definir  a  los  suplentes  de  las  fórmulas  en  Hidalgo  a  diputados  federales  
entraron  en  crisis  y   finalmente  todo  apunta  a  que  será  Juan  de  Dios  Pontigo  quien  acompañe  a  Alfredo  
Bejos  en  la  propuesta  por  el  Distrito  VI  Pachuca.  Será  en  unos  días  cuando  los  listados  se  oficialicen  y  hasta  
las  sup   
  
VIAJE  
Encabezará  el  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  una  misión  hidalguense  a  Panamá.  Visita  que  se  realizará  en  
unos  días  más.  Acompañado  por  el  secretario  de  Educación,  Joel  Guerrero,  y  otros  miembros  de  su  gabinete,  
el  mandatario  estatal  asistirá  a  varios  eventos  con  el  objetivo  de  atraer  inversiones,  intercambiar  experiencias  
en  materia  educativa  y  de  desarrollo  con  esa  nación.  
  
AGRICULTURA  
Nubarrones  negros  se  ven  en  el  horizonte  de  la  Secretaría  de  Agricultura  estatal,  donde  el  escaso  trabajo  de  su  titular,  
Alberto   Narváez,   apenas  mantiene   a   flote   la   dependencia.   Resulta   que   por   órdenes   del   secretario   fue  
cambiado  un  director  de  área,  supuestamente  a  la  SEPH;;  sin  embargo,  el  interesado  no  recibió  las  mismas  
condiciones  laborales  que  tenía  y  que  eran  un  compromiso  del  titular  de  la  dependencia,  por  lo  que  inició  
una  demanda  por  despido  injustificado  luego  de  40  años  de  servicio  en  la  administración  estatal,  10  en  
Agricultura.  Más  grave  es  que  al  exdirector  se  le  dijo  que  su  separación  del  cargo  se  debía  a  irregularidades  
financieras  por  lo  que  ahora  exige  la  aclaración  de  estas  acusaciones,  lo  cual  obligará  al  personal  contable  de  la  
Sedagroh  a  explicar  detalladamente  el  supuesto  desfalco.  Al  investigar  en  dicho  organismo  la  respuesta  a  los  grillitos  fue  

  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Ve  el  INE  tres  focos  rojos  en  elección: Para  el  presidente  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  Lorenzo  
Córdova
gravísimo  problema.  En  entrevista,  explica  los  tres  principales  riesgos:  será  la  elección  más  grande  de  la  historia,  con  83.5  

  
actores  de  manera  responsable,  sí  podríamos  estar  en  un  escenario  en  que  las  elecciones  podrían  enfrentar  el  riesgo,  no  
de  no  lleva   A  punto  de  salir  de  
una  crisis,  que  prefiere  no  llamar  así,  luego  del  surgimiento  de  un  bloque  opositor  al  aludir  inequidad,  dice  que  de  esto  se  
puede  aprender.  Pero  no  mete  las  manos  al  fuego  para  garantizar  imparcialidad  pues  esa  debe  demostrarse  día  a  día.  

que  votará  mañana  el  Consejo  
General ,  rechaza  que  haya  sido  por  presión  del  bloque  opositor,  pues  desde  hace  meses  se  procesaba.  Campañas  
agresivas  Advierte  que  hay  un  movimiento  antielecciones,  que  podría  generar  problemas,  por  lo  que  deben  actuar  con  
una  enorme  responsabilidad.   dar  jugando  al  pirómano.  Y  esto  nos  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

12  de  21  

implica   que   todos   los   actores   tienen   que   tener   en   cuenta   que   hoy   tenemos   un   contexto   que   si   no   actuamos   con  
responsabilidad,  podría  suponer  el  descarrilamiento  de  lo  que  ha  sido  la  vía  civilizatoria  para  procesar  nuestras  diferencias  

  
a  la  Comisión  de  Quejas  y  Denuncias  en  la  mira,  de  ahí  la  importancia  de  hacer  públicas  las  sesiones  y  evitar  que  se  diga  
que  hubo  algún  sesgo.  ¿Qué  lectura  tiene  la  crisis,  en  qué  nivel  está,  ya  acabó?   De  esta  problemática,  de  esta  
coyuntura,  creo  que  estamos  en  una  vía  de  solución  construida  a  partir  de  la  inmediata  y  muy  profunda  interlocución  de  
la  presidencia  del  Consejo  General  con  el  respaldo  de  los  consejeros  electorales  con  todos  los  partidos.  ¿Podría  meter  
las  manos  al  fuego  y  garantizar  imparcialidad?   No  metería  las  manos  al  fuego  por  una  simple  y  sencilla  razón,  
porque  eso  implicaría,  dicho  de  otra  manera,  pedir  un  cheque  en  blanco,  pedir  confianza  a  ciegas  de  parte  de  los  partidos  
en  las  actuaciones  del  instituto  y  eso  no  lo  hemos  hecho  ni  lo  vamos  a  hacer,  no  podemos  pretender  hacerlo,  yo  creo  que  
la  confianza  en  torno  a  la  imparcialidad  es  algo  que  tiene  que  construirse  y  demostrarse  día  a  día  y  una  buena  manera  
para  hacerlo  es  precisamente  transparentar  absolutamente  todos  los  procesos  y  aceitar  los  canales  de  comunicación  con  
los  propios  partidos.  ¿Mañana  queda  saldada  la  crisis?   Yo  espero  que  sí,  estamos  trabajando  para  eso  y  creo  que  
hay  condiciones  para  que  el   regreso  de   los   tres  partidos   todavía   fuera  de   la  mesa  del  consejo  ocurra  en   las  mejores  
condiciones  tanto  para  ellos  como  para  el  propio  INE.  Si  hay  algún  partido  o  consejero  incluso  que  piense  que  esto  fue  
simple  y  sencillamente  una  vicisitud  pasajera  se  va  a  equivocar,  tenemos  que  tomar  nota  de  lo  que  ocurrió,  y  que  sea  
traducido  en  fortalecimiento.  Hay  quien  dice  es  que  están  cediendo  al  chantaje  de  los  partidos  políticos,  yo  no  lo  veo  así.  
El  PVEM  dijo  que  se  le  impuso  la  multa  para  saciar  la  sed...   Lo  cual  es  falso,  pero  qué  bueno  que  mencionas  el  
caso  porque  creo  que  el  aprendizaje  no  es  nada  más  respecto  a  las  pretensiones  de  algún  partido,  sino  que  no  tenemos  
que  perder  de  vista  que  el  arbitraje  nuestro  es  respecto  de  10  partidos.  No  coincido  con  esta  apreciación  porque  esta  
queja  que  viene  construyéndose  de  hace  más  de  dos  meses  y  que  ahora  coincide  esta  coyuntura  con  su  resolución  que  
implica  una  sanción  por  una  conducta  que  tal  como  lo  plantea  el  proyecto  es  grave  pero  esto  tampoco  es  una  concesión.  
No  quieren  elecciones  ¿Preocupa  el  movimiento  para  que  no  haya  elecciones?   Sí.  Porque  eso  nos  genera  un  
escenario  inédito  en  el  ámbito  electoral  en  la  historia  del  país.  Ha  habido  elecciones  en  las  cuales  ha  proliferado  al  voto  
en  blanco,  o  a  no  votar  como  en  2009,  pero  nunca  habíamos  enfrentado  un  planteamiento  que  no  son  voces  aisladas,  
sino  incluso  es  una  de  las  banderas  principales  que  enarbola  un  movimiento  social  que  tiene  un  protagonismo  y  relevancia  
importante  en  el  estado  de  Guerrero,  pero  que  sólo  llama  al  boicot  de  las  elecciones,  y  eso  es  absolutamente  inédito,  que  
creo  no  podemos  menospreciar.  Hay  quienes  ven  debilidad  del  INE.  ¿Están  a  la  altura?   Creo  que  sí,  pero  no  
podemos  pretender   cheques   en  blanco.  Hay  que  demostrar   que   estamos   a   la   altura   de   las   circunstancias.   Todas   las  
circunstancias  novedosas  se  han  cumplido  sin  problemas,  como  la  elección  del  PRD,  las  consultas  populares,  y  la  instalación  
de  un  modelo  de  fiscalización.  El  INE  sí  está  a  las  alturas,  pero  no  podemos  pretender  confianza  ciega,  y  bienvenido  sea  
el   acompañamiento   de   los   partidos   políticos.   ¿Esta   es   la   peor   crisis?   No.   Es   un   momento   crítico,   no   quiero  
menospreciar,  pero  no  es  la  primera  vez  que  un  partido  se  levanta  de  la  mesa;;  pero  es  cierto,  nunca  se  habían  levantado  
siete  y  nunca  se  había  levantado  algún  partido  durante  el  propio  proceso  electoral.  Por  eso  la  urgencia  de  establecer  el  
diálogo.  Sin  hablar  de  crisis  creo  que  si  como  resultado  de  esta  coyuntura  se  fortalece  la  transparencia  y  se  puede  avanzar  
para  construir  la  confianza  en  el  árbitro,  entonces  fue  un  momento  que  terminará  en  la  historia  para  fortalecer  al  instituto  
electoral.  ¿Le  abollaron   la  corona?   No,   para   empezar   no  hay   corona,   digamos,   si   la   presidencia   tiene  un   rol   de  
conductor  de  un  órgano  colegiado.  Ese  rol  quedó  evidenciado  en  esta  coyuntura,  es  la  presidencia  del  Consejo  General  
que  de  inmediato  decidió  suspender  ante  una  situación  extraordinaria  y  establecer  la  interlocución.  Lo  quiero  ver  como  un  
momento  difícil  de  la  vida  de  la  institución  y  de  la  presidencia,  pero  bien  encauzado  puede  traducirse  en  fortalecimiento  
de  la  institucionalidad...  y  por  ello  entiendo  del  INE  y  sus  instituciones.  (Ricardo  Gómez,  primera  plana)  
La   Jornada-Desde   GB,   Videgaray   anuncia   otro   recorte   para   2016:   El   presupuesto   federal   para   2016   llegará  
recortado.  Desde  ahora  se  trabaja  sobre  una  metodología  de  base  cero  en  su  elaboración  y  se  buscará  incidir  directamente  
en  el  gasto  público  para  no  incrementar  los  impuestos  a  los  contribuyentes,  anunció  aquí  el  secretario  de  Hacienda,  Luis  
Videgaray  Caso.  Aunque  consideró  prematuro  hablar  de  cifras  específicas  para  el  próximo  año,  el  funcionario  esbozó  un  
proyecto  presupuestal  donde  se  considere,  entre  otras  variables,  la  definición  de  las  tasas  de  interés,  el  precio  del  petróleo  
e   incluso   la  plataforma  de  producción  del  hidrocarburo,  entre  otras.  
menores  ingresos.  Si  los  precios  del  petróleo  se  mantienen  en  niveles  como  los  que  hoy  prevalecen  es  altamente  probable  
que  tengamos  menores   ingresos  que  en  el  pasado  y  ante  ello  nos  tenemos  que  preparar  para  gastar  menos  y  gastar  

  Videgaray,  uno  de  los  funcionarios  convocados  para  participar  en  las  actividades  
de  la  visita  de  Estado  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto  al  Reino  Unido,  estuvo  esta  mañana  en  la  apertura  de  sesiones  
de  la  bolsa  de  valores  de  Londres,  uno  de  los  emblemas  de  la  City.  Ahí,  en  declaraciones  a  la  agencia  Reuters,  Videgaray  

  Más  
tarde,  entrevistado  por  periodistas  que  cubren  las  actividades  de  Peña  Nieto,  dijo  que  Hacienda  trabaja  en  una  reingeniería  
completa  del  presupuesto.  Una  metodología  de  base  cero  y  sin  recurrir  a  mayor  endeudamiento,  precisó.  Insistió  en  que  
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vía   de   la   deuda   pública,   entonces   pondríamos   en   riesgo   el   crecimiento   económico  de  manera   seria   y   no   sólo   en   los  
próximos   días,   sino   en   los   siguientes   años.   Al   final,   el   ajuste   es   para   preservar   la   estabilidad   y   el   crecimiento   de   la  

   Cualquier   ajuste   al   gasto   público,   convino   por   último,   tendrá   un   efecto   sobre   el   crecimiento   económico.  

  (Rosa  Elvira  Vargas,  primera  plana)    
La  Jornada-Difundirá  INE  por  Internet  sesiones  de  tres  comisiones,  pero  sólo  en  audio:  Después  de  la  presión  
de  consejeros  y  partidos  políticos,  las  sesiones  de  tres  comisiones  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  que  eran  privadas,  
se  difundirán  por  Internet  en  formato  de  audio  y  no  de  video.  Se  prevé  que  esto  sea  discutido  en  la  sesión  del  Consejo  
General  del  11  de  marzo.  Para  ello  se  reformará  el  reglamento  de  sesiones  de  las  comisiones  de  Quejas  y  Denuncias,  de  
Fiscalización  y  del  Servicio  Profesional  Electoral,  que  hasta  ahora  desarrollaban  sus   trabajos  a  puerta  cerrada  y  sin   la  
presencia  de  representantes  partidistas.  Promotor  y  encargado  de  elaborar  el  anteproyecto  de  estos  cambios  al  reglamento  
de   sesiones   de   dichas   comisiones,   el   consejero   José   Roberto   Ruiz   Saldaña   planteó   que   habrá   excepciones   para   las  
transmisiones.  Indicó  que  en  investigaciones  delicadas  de  la  Comisión  de  Fiscalización  es  conveniente  mantener  la  secrecía,  
lo  mismo  que  en  denuncias  contra  algún  trabajador  del  INE  que  involucren  cuestiones  del  derecho  al  honor.  Sobre   la  
Comisión   de   Quejas   y   Denuncias,   cuestionada   por   haber   mantenido   la   campaña   propagandística   del   Partido   Verde  
Ecologista  de  México  (PVEM),  señaló  que  hasta  ahora  no  ve  limitaciones  para  la  difusión  de  sus  trabajos.  Informó  que  aún  
no   hay   fecha   para   instrumentar   este   cambio,   pero   previó   que   será   pronto,   sobre   todo   porque   las   campañas   locales  
comenzarán  el  6  de  marzo  en  algunos  estados,  y  esperan  recibir  diversas  quejas  y  denuncias  relacionadas  con  propaganda  
gubernamental  y  partidista.  El  tema  de  las  transmisiones  generó  un  amplio  debate  entre  los  tres  consejeros  que  integran  
la   Comisión   de   Quejas.   Su   presidenta   Beatriz   Galindo   declaró   no   oponerse,   pero   recomendó   estudiar   si   era   válido  
jurídicamente;;   mientras   Adriana   Favela,   también   titular   del   Órgano   Garante   de   la   Transparencia   y   el   Acceso   a   la  
Información  del  INE,  puso  algunos  peros  y  recomendó  analizar  el  marco  legal  y  establecer  una  política  para  todas   las  
comisiones.  (Claudia  Herrera,  página  15  )  
Excélsior-Capturan  al  El  Z-42,  líder  de  Los  Zetas;;  EU  ofrecía  5  mdd  por  el  capo: En  la  madrugada  de  ayer  fue  
detenido   Óscar   Omar   Treviño   Morales,   El   Z-42,   líder   de   Los   Zetas   y   uno   de   los   narcotraficantes   más   peligrosos   y  
sanguinarios  que  era  buscado  por  los  gobiernos  de  México  y  EU.  Monte  Alejandro  Rubido  García,  comisionado  nacional  de  
Seguridad,  y  Tomás  Zerón  de  Lucio,  jefe  de  la  Agencia  de  Investigación  Criminal,  explicaron  que  el  capo  fue  detenido  en  
San  Pedro  Garza  García,  Nuevo  León,  mediante  un  operativo  del  Ejército  y  la  Policía  Federal,  sin  ningún  disparo.  Al  Z-42  
se   le   atribuye,   entre   otros   delitos,   el   haber   ordenado   el   secuestro   y   asesinato   de   265  migrantes   en   San   Fernando,  
Tamaulipas,  el  incendio  del  Casino  Royale,  en  Monterrey,  donde  murieron  52  personas  y  el  homicidio  del  general  Ricardo  
César  Niño  Villarreal.  El  gobierno  mexicano  ofrecía  30  millones  de  pesos  por  información  que  llevara  a  su  captura,  mientras  
que  el   estadunidense,   cinco  millones  de  dólares.   También   se   informó   sobre   la  aprehensión  de  Carlos  Arturo   Jiménez  
Encinas,  encargado  de  las  finanzas  de  ese  cártel,  y  cuatro  personas  más.  El  Z-42   quien  deberá  enfrentar  un  juicio  de  
extradición   asumió  el  liderazgo  de  Los  Zetas  luego  de  la  captura  de  su  hermano  Miguel  Ángel,  quien  a  su  vez  era  el  jefe  
del  cártel  cuando  fue  abatido  Heriberto  Lazcano  Lazcano.  Cae  el  zeta  más  sanguinario;;  fue  puesto  a  disposición  de  
la  SEIDO,  en  la  Ciudad  de  México  El  cerebro  de  acciones  sanguinarias  realizadas  por  el  grupo  de  Los  Zetas,  Óscar  
Omar  Treviño  Morales,  alias  El  Z-42,  fue  capturado  la  madrugada  de  ayer  durante  un  operativo  realizado  por  elementos  
del  Ejército  mexicano  y  de  la  Policía  Federal.  El  capo  es  señalado  como  presunto  responsable,  entre  otros  crímenes,  de  la  
muerte  de  265  migrantes  cuyos  restos   fueron  encontrados  en  fosas  clandestinas  en  San  Fernando,  Tamaulipas,  entre  
agosto  de  2010  y  mayo  de  2011.  También  se  le  adjudica  la  autoría  intelectual  del  ataque  al  Casino  Royale  en  Monterrey,  
Nuevo  León,  luego  de  que  el  propietario  se  negó  a  pagar  una  extorsión  y  la  muerte  del  general  responsable  de  la  seguridad  
en  Nuevo  Laredo,  Tamaulipas.  El  titular  de  la  Comisión  Nacional  de  Seguridad  (CNS),  Monte  Alejandro  Rubido  García,  y  el  
director   en   jefe   de   la   Agencia   de   Investigación   Criminal   (AIC),   Tomás   Zerón   de   Lucio,   informaron   los   detalles   de   la  
detención  de  Treviño  Morales  y  su  situación  jurídica.  
cual   fallecieron   52   personas;;   el   homicidio   del   general   Ricardo   César   Niño   Villareal,   quien   se   desempeñaba   como  
coordinador  de  la  Policía  Estatal  Acreditable  en  Nuevo  Laredo,  y  finalmente,  el  secuestro  y  homicidio  de  migrantes  en  San  
Fernando,  Tamaulipas.  Siguieron  al  operador  financiero  El  Z-42  fue  detenido  aproximadamente  a  las  3:00  horas  de  
ayer,  durante  un  operativo  realizado  por  personal  de  la  Secretaría  de  la  Defensa  Nacional  (Sedena)  y  de  la  Policía  Federal,  
en  el  momento  que  el  capo  llegaba  a  su  residencia,  ubicada  en  vía  Colatina  número  514  de  la  colonia  Fuentes  del  Valle,  
en  San  Pedro  Garza  García.  Rubido  García  explicó  que  hubo  dos  momentos  clave  en  los  que  se  obtuvo  información  para  
dar  con  el  paradero  de  Treviño  Morales,  primero  la  detención  de  su  hermano  Miguel  Ángel,  en  julio  de  2013,  y  el  segundo,  
con  la  puesta  en  marcha  de  la  Estrategia  de  Seguridad  Tamaulipas,  el  año  pasado.  
las  más  sólidas  era  la  vinculada  con  Carlos  Arturo  Jiménez  Encinas,  encargado  de  las  finanzas  del  grupo  delincuencial.  En  
esa   lógica,   fuerzas   federales   ubicaron   varios   domicilios   en   que   Jiménez   Encinas   hacía   visitas   frecuentes   en   la   zona  
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metropolitana  de  Monterrey.  Rubido  García  explicó  que  de  los  trabajos  de  seguimiento  al  operador  financiero  de  Los  Zetas,  
Jiménez  Encinas,  alias  El  Plátano,  se  ubicó  a  El  Z-42  con  un  reducido  grupo  de  seguridad,  por  lo  esa  condición  se  aprovechó  
la  madrugada  de  ayer.   ísticas  físicas  
de  Omar  Treviño  Morales,  por  lo  que  se  decidió  darle  seguimiento  e  incrementar  la  vigilancia  en  la  zona  para  tratar  de  
verificar  su  identidad.  Se  pudo  determinar  que  el  objetivo  se  manejaba  con  un  grupo  de  seguridad  reducido  con  la  finalidad  
de  intentar  pasar  inadvertido.  En  un  operativo  paralelo  fue  detenido  en  la  calle  San  Agustín,  Jardines  del  Campestre,  en  
San  Pedro  Garza  García,  Jiménez  Encinas,  El  Plátano,  de  42  años,  originario  de  Monclova,  Coahuila.  A  disposición  de  la  
SEIDO  Junto  con  el  líder  de  Los  Zetas  y  su  operador  financiero  fueron  capturados  Rodolfo  Campbell  Encinas,  Juan  Pablo  
Téllez   de   la   Cerda,   Ricardo   Aurelio   Torres   Rodríguez   y   Miguel   Ángel   Anzaldúa   Meléndez.   Los   seis   detenidos   fueron  
trasladados  al  hangar  de  la  Procuraduría  General  de  la  República  (PGR)  en  el  Aeropuerto  Internacional  de  la  Ciudad  de  
México,  a  bordo  del  avión  Casa  295-M  con  matrícula  3202,  de  la  Fuerza  Aérea  Mexicana.  En  la  presentación  el  director  en  
jefe  de  la  AIC,  Zerón  de  Lucio,  indicó  que  la  PGR  ofrecía  una  recompensa  de  30  millones  de  pesos  por  información  que  
llevara  a  la  detención  de  El  Z-42,  mientras  que  la  Agencia  Antidrogas  de  Estados  Unidos  (DEA,  por  sus  siglas  en  inglés)  
ofreció  cinco  millones  de  dólares.  Además,  explicó  el  funcionario,  Treviño  Morales  enfrenta  procesos  judiciales  en  México  
y  también  es  requerido  por  las  autoridades  judiciales  de  Estados  Unidos.  
11  causas  penales,  de  la  que  se  tiene  respectiva  orden  de  aprehensión.  Los  delitos  por  los  que  se  le  consideraba  uno  de  
los  delincuentes  más  peligrosos  y  sanguinarios  de  México,  y  por  los  cuales  era  buscado  son  contra  la  salud,  secuestro,  
robo  de  hidrocarburos,  operaciones  con  recursos  de  procedencia  ilícita,  delincuencia  organizada,  entre  otros.  Entraban  
a  Europa  por  la     Los  Zetas  se  asociaron  con  grupos  locales  de  Italia  para  abastecer  de  droga  al  continente.  
Informes  de  autoridades  y  grupos  sociales  europeos  advirtieron,  en  2013,  de  la  presencia  de  Los  Zetas  en  43  de  los  50  

  organizado  con  sede  en  Calabria,  
Italia.   A   través   del   documento  México,   la   guerra   invisible,   Historias,   cifras   y   negocios   de   los   cárteles   criminales   y   la  
impunidad  de   las  mafias  mexicanas,   se   detalla   la  presencia   y  operación  de  grupos  del   crimen  organizado  en  el   viejo  
continente.  De  acuerdo   con  el   informe,   Los   Zetas,  al   que   califican  de  uno  de   los  grupos   criminales  más  peligrosos   y  

produce  en  Colombia,  Bolivia  y  Perú.  Se  estableció  que  la  complicidad  con  la  mafia  italiana  le  permitió  al  grupo  criminal  
mexicano,  con  sede  en  Tamaulipas,  participar  también  en  delitos  como  la  trata  de  personas,  secuestro,  tráfico  de  migrantes  
y   las   extorsiones.   Las   autoridades   italianas   han   logrado,   a   través   de   operativos,   asestar   golpes   importantes   a   la  

futbol.  En   junio  de  2011,  mediante   la  operación  Minotauro,   la  Dirección  Distrital  Antimafia  de  Turín,   con  el  grupo  de  
carabineros  de  esa  región,  lograron  detener  a  142  presuntos  integrantes  de  ese  grupo  del  crimen  organizado  de  Calabria.  
El  operativo  se  realizó  en  las  provincias  italianas  de  Turín,  Milán,  Módena  y  Reggio-Calabria,  con  la  participación  de  mil  
300  carabineros.  En  las  acciones  se  logró  asegurar  bienes  valuados  en  70  millones  de  euros,  entre  ellos  127  residencias,  
departamentos,  terrenos,  empresas  y  más  de  200  cuentas  bancarias.  Durante  una  acción  más  reciente  en  contra  de  la  

detenidas   162   personas   vinculadas   a   la   mafia   calabresa.   El   operativo   se   realizó   en   las   regiones   de   Emilia-Romaña,  
Lombardia,  Piemonte  y  Vento,  ubicadas  al  norte  de  Italia,  así  como  en  Calabria  y  Sicilia,  al  sur  del  país  de  la  bota  itálica.  
El  reporte  de  las  autoridades  indicó  que  entre  los  detenidos  se  encontraban  políticos,  empresarios  y  personas  populares  
como  el  padre  de  Vincenzo  Iaquinta,  exfutbolista  del  equipo  de  futnol  Juventus,  el  empresario  Giuseppe  Iaquinta.  Los  
detenidos  fueron  acusados  de  asociación  mafiosa,  extorsión,  usura,  portación  de  armamento  prohibido,  uso  de  capitales  
de  origen  ilícito,  emisión  de  facturas  falsas  y  otros  delitos  agravados  por  haber  favorecido  la  actividad  de  la  agrupación  
mafiosa,   explicaron   en   ese   momento   las   autoridades   italianas.  
consejero  del  partido  político  Forza  Italia,  en  el  municipio  de  Reggio  Emilia,  Giuseppe  Pagliani.  Su  casa  carecía  de  lujos;;  
los  vecinos,  sin  sospechar  En  el  número  514  de  la  calle  vía  Colatina,  en  la  colonia  Fuentes  del  Valle,  en  San  Pedro  
Garza  García,   se   localiza   la   residencia  en  donde   fue   capturado,  Omar  Treviño  Morales,  alias  El  Z-42.  Se   trata  de  una  
vivienda  no  tan  ostentosa,  para  las  que  se  localizan  en  ese  sector.  La  fachada  es  blanca  y  apunta  más  al  minimalismo,  
tiene  un  portón  eléctrico  y  la  cochera  es  doble.  Al  lado  izquierdo  hay  un  pasillo  con  una  puerta  que  está  adornada  con  el  
cráneo  de  un  toro.  El  pasillo  lleva  a  un  patio  en  donde  hay  un  gran  asador,  para  las  carnes  asadas,  tan  comunes  en  el  
norte,  todavía  puede  apreciarse  una  bolsa  de  carbón  y  unas  latas  de  refresco  vacías  así  como  unas  sandalias  Al  parecer  El  
Z-42  habitaba  en  ese  lugar  desde  hace  unos  meses  y  lo  hacía  acompañado  de  su  familia.  Entre  los  ocupantes  del  inmueble,  
había  niños,  al  menos  así  lo  demuestran  los  juguetes,  los  libros  de  cuentos  y  hasta  un  recado  en  una  tarjeta  con  el  mensaje  

  A  pesar  de  que  el  capo  era  uno  de  los  más  buscados  sus  vecinos  no  notaron  movimientos  extraños.  En  
el  interior  del  inmueble  se  aprecian  varias  imágenes  religiosas,  entre  ellas,  dos  de  la  Virgen  de  Guadalupe.  Al  parecer  en  

  Hay  regados  uniformes  escolares,  
maletas  y  en  la  decoración  resaltan  los  colores  gris  y  blanco.  En  la  planta  baja  se  localiza  un  cuarto  de  televisión,  con  un  
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gran  plasma,  unos  mullidos  sillones,  luego  sigue  la  sala  y  un  comedor  de  doce  sillas.  La  cocina  da  a  un  cuarto  de  servicio  
y  la  lavandería.  Juez  dicta  formal  prisión  a  La  Tuta  Un  juez  federal  dictó  auto  de  formal  prisión  en  contra  de  Servando  
Gómez   Martínez,   alias   La   Tuta   o   El   Profe,   por   su   probable   responsabilidad   penal   en   la   comisión   de   los   delitos   de  
delincuencia  organizada  y  contra  la  salud.  De  acuerdo  con  el  titular  del  Juzgado  Cuarto  de  Distrito  de  Procesos  Penales  
Federales  en  el  Estado  de  México,  con  sede  en  Toluca,  los  ilícitos  que  comprobó  la  PGR  para  iniciar  un  juicio  contra  quien  
fuera  líder  de  la  agrupación  criminal  de  Los  Caballeros  Templarios  fueron  delincuencia  organizada  y  Contra  la  Salud  en  la  
modalidad   de   colaborar   al   fomento   para   posibilitar   el   tráfico   de   cocaína   y  mariguana.   Ambos   delitos   se   encuentran  
tipificados  en  la  Ley  Federal  Contra  la  Delincuencia  Organizada  y  en  el  Código  Penal  Federal,  respectivamente.  El  pasado  
28   de   febrero,   dentro   de   la   causa   penal   67/2006,   se   desahogó   ante   el   juez   federal   la   diligencia   de   la   declaración  
preparatoria  de  Servando  Gómez  Martínez,  alias  La  Tuta  o  El  Profe,  quien  se  reservó  su  derecho  a  declarar  sobre   las  
acusaciones   formuladas.   La  Tuta   se  encuentra   recluido  en  el  Centro  Federal   de  Readaptación  Social  Número  Uno,  El  
Altiplano.  (David  Vicenteño,  primera  plana)  
Criterio-Desconcierta  al  PRD  y  PAN  decisión  del  Trife  sobre  verde:  Los  representantes  del  PAN  y  PRD  ante  el  
Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  se  dijeron  desconcertados  por  la  decisión  de  la  Sala  Especializada  del  Tribunal  Electoral  
de  no  sancionar  el  incumplimiento  del  Partido  Verde  a  la  sentencia  que  les  ordenó  suspender  la  exhibición  de  cineminutos  
y   retirar   algunos   anuncios   espectaculares.   po   para   que   siga   la  

sentencia  y  te  doy  48  horas  para  que  la  cumplas.  ¿Qué  es  eso?  Yo  ya  no  sé  en  qué  país  vivo,  parece  que  estoy  en  un  
sueño,  en  

no  es  posible  que  a  fi

Instituto  Nacional  Electoral,  consideró  insuficiente  la  sanción  de  5  millones  de  pesos  interpuesta  por  la  sala  especializada  

el   daño   irreparable   que   se   ha   causado   ,   afirmó   el   representante   del   partido   politico  
Movimiento  de  Regeneración  Nacional  (Morena).  (José  David  Estrada,  Agencia  Reforma,  página  20)  
Criterio-La  otra  vara:  pide  INE  a  Dish  pagar  pautas  a  Grupo  Televisa:  El  Comité  de  Radio  y  Televisión  del  Instituto  
Nacional  Electoral  (INE)  aprobó  un  mecanismo  para  que  las  empresas  de  televisión  satelital  restringida  cumplan  con  la  
transmisión  de  una  pauta  federal,  adquiriendo  una  señal  especializada  con  las  empresas  de  televisión  abierta.  Aunque  el  
mecanismo  no  los  menciona  por  su  nombre,  sí  señala  que  dichas  normas  serán  aplicables  sólo  para  las  empresas  que  no  
hubieren  logrado  un  acuerdo  previo,  situación  en  la  que  están  únicamente  Dish  y  Televisa,  dado  que  la  televisora  ya  se  
puso  de  acuerdo  con  Sky,  que  es  de  su  propiedad.  El  contenido  final  del  acuerdo  sufrió  cambios  de  última  hora,  promovidos  
por  el   consejero  Marco  Antonio  Baños,   lo  que  ocasionó  una  nueva   fricción   con  el   consejero  Ciro  Murayama,  quien   le  
reclamó  cambiar  lo  que  ya  se  había  acordado  en  la  sesión  de  trabajo  previa,  a  la  que  Baños  no  acudió.  La  propuesta  de  
Baños,  apoyada  por  los  consejeros  Enrique  Andrade  y  Benito  Nacif,  implicaba  eliminar  algunos  párrafos  del  mecanismo  de  
negociación  y  establecer  que  el  cobro  de  una  
deje  la  parte  del  costo,  se  redacte  de  nueva  cuenta  todo  lo  que  sigue  sólo  para  decir  que  ese  costo  será  establecido  por  
las  empresas  que  tengan  que  ver  con  la  generación  de  la  señ
se  establecían  candados  para  la  determinación  del  costo.  En  primer  lugar  decía  que  no  podría  establecerse  un  costo  que  
incluyera  otros  elementos  que  los  de  la  producción  y  generación  de  la  señal.  También  establecía  que  el  Instituto  mediaría  
para  que  el  cobro  fuese  el  adecuado.  Durante  la  discusión,  Baños  incluso  reclamó  al  Comité  su  desatención  a  las  propuestas  
que  hacía  y  descalificó  al  consejero  Ciro  Murayama.  (José  David  Estrada,  Agencia  Reforma,  página  20)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Segob  dinamita  la  reforma  educativa  
  
Los  enterados  insisten  en  que  el  colaborador  de  mayor  confianza  de  Enrique  Peña  es  el  subsecretario  de  Gobierno  de  la  
Secretaría  de  Gobernación,  Luis  Enrique  Miranda  (por  encima  de  Miguel  Ángel  Osorio,  Luis  Videgaray  o  Aurelio  Nuño,  
titulares  de  la  Segob,  Hacienda  y  la  Oficina  de  la  Presidencia),  quien,  como  todos,  hizo  el  sobado  juramento  constitucional.  
Cuanto  sea  el  verdadero  poder  de  Miranda,  a  él  se  le  cuelga  el  ofrecimiento  a  los  deudos,  representantes  y  vividores  del  
asesinato  de  los  normalistas  de  Ayotzinapa  de  insensatas  visitas  a  todos  los  cuarteles  del  Ejército,  lo  que  Osorio  limitó  
después  al  de  Iguala  y  que  el  propio  Miranda  tuvo  que  cancelar  para  cualquier  establecimiento  militar.  Este  enredo,  por  
fortuna,  se  dio  en  el  explicable  y  siempre  resbaladizo  terreno  de  lo  político.  Pero  ayer  ocurrió  un  alarmante  descalabro  
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de  Oaxaca  920  plazas  ¡automáticas!  y  palomeó  ascensos  para  destacados  activistas  violando,  solamente,  la  Constitución...  
  
(Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
Los  pinches  delegados  
  
Son  tan  mediocres  que  no  tienen  fotos  de  cuerpo  entero.  
Florestán  
    
Yo  no  sé  usted,  pero  no  recuerdo  a  un  solo  delegado  que  haya  dejado  una  buena  imagen  producto  de  un  trabajo  honesto  
y  eficiente.  El  caso  de  Miguel  Hidalgo  es  dramático,  aunque  entiendo  que  los  de  Iztapalapa,  Coyoacán,  Gustavo  A.  Madero  
y  demás  puedan  ser  peores.  Pero  hablo  de  éste  por  serme  el  más  cercano  a  lo  largo  de  muchos  años.  Aquí  he  visto  pasar  
a  cuatro  del  PAN  y  uno  del  PRD.  Y  de  todos  no  se  hace  uno.  Han  llevado  la  delegación  a  niveles  de  desastre  donde  lo  que  
manda   es   la   corrupción,   el   trinquete,   los   giros   negros,   los   permisos   de   uso   de   suelo,   de   obra   y   demolición.   Los  
desarrolladores  urbanos  han  encontrado  un  territorio  suyo  para  hacer  lo  que  quieran  en  contubernio  con  las  autoridades  
delegaciones  y  por  encima  de  la   ley.  De  los  electos  de  2000  a  2012,  cuatro  han  sido  del  PAN,  Arne  Aus  Den  Ruthen,  
ahora  candidato  independiente;;  Fernando  Aboitiz,  que  botó  la  delegación,  se  declaró  pejista  en  defensa  propia  y  marchó  
con  Marcelo  Ebrard  a  una  posición  clave  en  el  GDF,  y  sigue  con  Miguel  Mancera;;  Gabriela  Cuevas,  que  no  terminó,  y  dejó  
un  tiradero  para  irse  de  diputada  y  es  senadora;;  y  Demetrio  Sodi,  que  ni  era  del  PAN  y  ahora  se  mueve  para  repetir,  como  
si   los   vecinos   no   tuviéramos  memoria.   En   2012   inició  Víctor  H.  Romo,   quien   utilizó   la   delegación  para   su   promoción  
personal  en  la  obsesión  de  ser  candidato  a  jefe  de  Gobierno  en  2018  y  ya  abandonó  el  cargo  para  ser  candidato  a  diputado,  
plurinominal,  claro,  y  su  segundo,  David  Razú,  también,  para  ser  candidato  a  sucederlo,  y   la  delegación  se  encuentra  
descabezada,  con  dos  encargados  de  los  renunciantes  que  la  siguen  controlando.  En  estos  momentos,  15  de  16  delegados  
han  renunciado  para  dar  el  salto  como  diputados  lo  que  la  ley  debe  corregir  y  poner  un  obligatorio  para  que  terminen  el  
mandato  de  tres  años  para  los  que  fueron  electos  y  no  se  dé  el  actual  desastre  de  las  delegaciones  sin  jefes,  que  usaron  
el  cargo  como  trampolín  y  fuente  de  abastecimiento  financiero,  valiéndoles  madre  todo  lo  demás.  
  
RETALES  
1.  LA  MAESTRA.  Dicen  que  no,  pero  Elba  Esther  Gordillo  mantiene  el  control  del  Panal.  Su  yerno,  René  Fujiwara,  es  
diputado  federal,  será  diputado  local,  y  el  hijo  de  Marta  Sahagún,  Fernando  Bribiesca,  es  candidato  a  la  alcaldía  de  Celaya  
por  el  mismo  Panal,  el  Verde  y  el  PRI,  lo  que  no  entiendo;;  
2.  COLORES.  Lía  Limón,  ex  panista,  deja  la  subsecretaría  de  Derecho  Humanos  de  Gobernación  para  ser  candidata  del  
¡Verde!  a  una  plurinominal;;  y  
3.  BANCADITA.  El  grupo  parlamentario  de  Movimiento  Ciudadano  lo  coordinará,  como  le  he  contado,  Marcelo  Ebrard,  y  
tendrá  en  su  bancada  a  Manuel  Espino,  su  enemigo  electoral  de  2006.  El  reto  es  que  MC  conserve  el  registro.  De  perderlo  
también  perderá  los  plurinominales  y  adiós  Marcelo.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
:Que  el  PRD  tiene   listos   los  expedientes  que  presentará  ante  el  INE  y  el  Tribunal  Electoral  en   la  próxima  sesión  para  
documentar  que  el  Partido  Verde  no  debe  contender  ya  en  esta  elección  por  violaciones  a  la  ley  y  se  le  debe  retirar  el  
registro.  
Ni  más  ni  menos  dará  el  mismo  alegato  que  escribió  Lorenzo  Córdova  en  su  libro  El  caso  PVEM,  editado  en  2009  por  el  
Instituto  de  Investigaciones  Jurídicas  de  la  UNAM.  ¡Vaya  as  bajo  la  manga!  
    
:Que  la  llamada  Comisión  Monex  de  la  Cámara  de  Diputados  tuvo  ayer  su  peor  día  desde  que  fue  creada  en  noviembre  
de  2012,  pues  por  la  mañana  canceló  por  quinta  ocasión  consecutiva  una  reunión  por  falta  de  quórum  y  poco  después  del  
mediodía  se  decretó  su  extinción  en  la  Junta  de  Coordinación  Política:  el  pleno  cameral  votará  hoy  el  acta  de  defunción  
de  esa  y  otras  16  comisiones  improductivas.  
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:Que  el  secretario  de  Hacienda,  Luis  Videgaray,  se  dio  tiempo  durante  la  gira  en  la  que  acompaña  a  Enrique  Peña  
Nieto   por   Reino   Unido   para   llamar   y   felicitar   a   la   nueva   presidenta   de   la   Comisión   de   Hacienda   de   la   Cámara   de  
Diputados,  Aurora  de  la  Luz  Aguilar.  
La  panista  es  la  primera  mujer  en  asumir  la  presidencia  de  esa  instancia  legislativa.  
    
:Que  entre  las  primeras  tareas  que  tendrá  la  nueva  procuradora  Arely  Gómez  figura  el  cabildeo  entre  sus  ex  compañeros  
senadores  de  las  reformas  a  la  Ley  de  Extinción  de  Dominio,  que  pretende  negociar  el  gobierno  federal  para  hacer  más  
efectivo  el  combate  a  las  redes  financieras  del  crimen  organizado.  
    
:Que   cuando   le   mostraron   al   líder   del   PAN,  Gustavo  Madero,   los   bajos   niveles   de   reconocimiento   que   traían   los  
aspirantes  a  delegados  en  Miguel  Hidalgo,  de  plano  pidió  salir  en  busca  de  una  figura  fuerte  que  pueda  dar  pelea  a  David  
Razú,  candidato  del  PRD.  
Así  surgió  Xóchitl  Gálvez.  La  dupla  original  eran  Jorge  Triana  a  delegado  y  Laura  Ballesteros  a  diputada  federal,  
pero  por  cuestiones  de  género,  no  es  posible  que  dejen  a  dos  mujeres,  así  que  la  hidalguense  competirá  para  delegada,  
el  varón  peleará  por  llegar  a  San  Lázaro  y  Ballesteros  se  va  a  la  banca.  
    
:Que   el   diputado   federal  Fernando  Zárate   renunció   al   PRD   y   de   inmediato   se   pasó   al   PRI,   luego  de  que  no   logró  
convertirse  en  candidato  a  la  delegación  Álvaro  Obregón.  
Por  eso  no  será  raro  ver  al  ex  asesor  de  Jesús  Zambrano  como  abanderado  tricolor.  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Alcalde  jalador  
  
"Lo  importante  es  que  hablen  de  ti,  aunque  sea  bien".  
Salvador  Dalí  
  
Si  algún  político  ha  realizado  acciones  políticamente  incorrectas  es  el  presidente  municipal  de  San  Blas.  Mire  usted  que  
decir  que   robó  pero  sólo  poquito   la  primera  vez  que   fue  alcalde.  Y  haber  hecho  una   fiesta  de  cumpleaños  que  costó  
millones  de  pesos,  al  parecer   financiada  por  amigos  y  patrocinadores,  en   la  que  el  entretenimiento   lo  dio   la  banda  El  
Recodo.  Pero  además  está  la  puntada  de  levantarle  el  vestido  a  una  chica  con  la  que  bailaba,  no  una  sino  dos  veces.  ¿Qué  
castigo  le  impusieron  los  electores  por  sus  excesos  a  Hilario  Ramírez,  el  Layín?  Lo  reeligieron  como  presidente  del  municipio  
de  San  Blas.  Si  la  primera  vez  llegó  a  ese  cargo  postulado  por  el  Partido  Acción  Nacional  (PAN),  la  segunda  lo  logró  como  
independiente,   lo  cual  no  debe  caer  muy  bien  a  aquellos  que  dicen  que  para   limpiar   la  política  basta  con  eliminar   los  
partidos  y  tener  candidatos  independientes.  Pero  cuidado  porque  las  críticas  a  Layín  después  de  su  fiesta  de  cumpleaños  
de  este  28  de  febrero  pueden  llevarlo  todavía  más  lejos.  El  18  de  febrero  el  portal  nayaritenlínea.mx  dio  a  conocer  una  
encuesta   estatal   de   la   firma  Comunicación  Óptima  que   "contra   cualquier   pronóstico-según   el   columnista   Luis   Alberto  
Alcaraz-establece  que  al  día  de  hoy  el  gran  favorito  para  ser  gobernador  de  Nayarit  no  es  del  PRI,  ni  del  PAN,  ni  del  PRD.  
El  rey  de  las  encuestas  se  llama  Hilario  Ramírez  Villanueva,  el  famoso  Layín...".  Las  buenas  conciencias  están  indignadas.  
La  diputada  perredista  Martha  Lucía  Mícher,  presidenta  de  la  Comisión  de  Igualdad  de  Género  de  la  Cámara  de  Diputados,  
dice  que  se  debe  castigar  al  alcalde  de  San  Blas  por  "abuso  sexual"  al  "faltar  el  respeto"  a  Rosita.  Cuando  le  digo  que  la  
propia  chica  no  sólo  no  se  mostró  molesta  sino  que,  tras  acomodarse  el  vestido  dos  veces  siguió  bailando  muy  abrazada  
de  Layín,  la  diputada  responde:  "A  veces  las  chavas  no  saben  que  son  objeto  de  violencia...  A  Rosita  lo  que  le  pasa  es  
que  no  está  empoderada...  No  sabe  que  es  víctima  de  violencia,  que  esto  realmente  es  en  contra  de  su  dignidad".  Layín,  
sin  embargo,  parece  haber  encontrado  una  forma  de  comunicarse  con  la  gente  del  pueblo,  por  lo  menos  en  Nayarit,  que  
los  demás  políticos  no  logran.  En  el  discurso  que  lo  lanzó  a  la  fama  nacional  afirmaba:  "Me  han  criticado  mucho  que  a  mí  
me  gusta  mucho  el  dinero.  ¿A  quién  no  le  gusta?  ¿Que  le  robé  a  la  presidencia?  Sí  le  robé  poquito,  nomás  una  rasuradita,  
porque  está  bien  pobre.  Pero  lo  que  con  esta  mano  me  robaba,  con  ésta  se  lo  daba  a  los  pobres".  Esta  declaración  habría  
significado  el  fin  de  la  carrera  de  otros  políticos,  pero  a  él  le  generó  una  mayor  popularidad  entre  una  población  que  da  
por  hecho  que  todos  los  políticos  roban  pero  que  no  lo  reconocen  ni  reparten  el  dinero.  Otras  frases  han  encumbrado  más  
a  Hilario  en   la  opinión  de   los  nayaritas.  Él  se  describe  a  sí  mismo,  por  ejemplo,  como  "sencillo,   trabajador  y   jalador".  
Cuando  ha  repartido  dinero  en  vez  de  despensas  o  gorras  y  camisetas  en  sus  presentaciones  públicas  lo  ha  justificado  
diciendo:  "A  la  gente  le  gusta  el  bolo".  Y  al  hablar  de  su  reelección  y  apoyo  popular  en  San  Blas,  la  explicación  es  fácil:  
"Es  que  la  gente  está  refeliz".  Si  bien  los  políticamente  correctos  rechazan  al  alcalde  con  verdadero  horror,  la  popularidad  
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de  Layín  (que  es  el  nombre  con  que  apareció  en  la  boleta)  es  evidente  y  creciente.  A  su  fiesta,  a  la  que  invitó  a  "millonarios,  
ricos  y  jodidos  como  yo",  acudieron  miles  que  aplaudieron  a  rabiar  no  sólo  a  El  Recodo  sino  el  gesto  del  alcalde  de  subirle  
el  vestido  a  la  "niña  Rosita".  Víctor  Gordoa,  rector  del  Colegio  de  Imagen  Pública,  me  dice  que  no  comparte  para  nada  ni  
las  ideas  ni  los  comportamientos  de  Layín,  pero  añade:  "El  tipo  es  un  genio  propagandístico".  
Cierre  de  circos    
El  Partido  Verde  debe  estar  orgulloso  de  sus  logros.  Setenta  circos  han  cerrado  ya  sus  puertas  y  unas  2  mil  personas  han  
perdido  el  empleo,  según  la  Unión  Nacional  de  Empresarios  y  Artistas  de  Circos,  por  la  prohibición  de  animales  circenses.  
Lo  peor  es  que  nadie  sabe  adónde  van  a  ir  a  parar  los  animales  que  se  han  quedado  sin  trabajo.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  
26  meses  del  sexenio  de  Peña:  20  mil  566  ejecuciones  
  
En  enero  de  este  año  disminuyeron  en  cinco  por  ciento  las  ejecuciones  relacionadas  con  el  crimen  organizado  comparadas  
con  las  del  mes  inmediato  anterior:  de  678  en  diciembre  de  2014  pasamos  a  642.  Esto  de  acuerdo  con  la  base  de  datos  
de  Lantia,  consultora  especializada  en  temas  de  seguridad.  Contabilizando  el  total  de  este  tipo  de  homicidios  en  los  26  
meses  del  sexenio  del  presidente  Peña  Nieto  tenemos  un  total  de  20  mil  566,  un  promedio  de  26  por  día.  Recordemos  
que  entre  junio  y  octubre  del  año  pasado,  las  ejecuciones  relacionadas  con  la  delincuencia  organizada  prácticamente  se  
habían  estabilizado  en  alrededor  de  520-530  por  mes.  La  mala  noticia  es  que  habíamos  regresado  a  niveles  por  arriba  de  
los  600  e   incluso  en  diciembre  acercándose  a   los  700.  Enero  dejó,   como  ya  mencioné,  642.  Esto  quiere  decir  que   la  
violencia  de  este  tipo  se  ha  vuelto  a  estabilizar  en   los  600  por  mes.  En  cuanto  a   las  cifras  oficiales,  publicadas  por  el  
Sistema  Nacional  de  Seguridad  Pública,  se  reportaron  mil  287  homicidios  dolosos  en  enero  de  2015.  Aquí  estamos  hablando  
de   todos   los  asesinatos  violentos   incluyendo   los  que  comete  el   crimen  organizado  y   los  que  no.  En   los  26  meses  del  
sexenio  de  Peña,  el  Sistema  Nacional   reporta  un  total  de  37  mil  55  homicidios  dolosos.  La  diferencia  son  16  mil  469  
asesinatos  con  respecto  al  número  de  Lantia  que  sólo  reporta  ejecuciones  relacionadas  con  la  delincuencia  organizada.  
Estirando  un  poco  la  liga,  podemos  decir  que  quizá  alrededor  del  56%  de  los  homicidios  en  México  tiene  que  ver  con  el  

porcentaje  sólo  con  fines  indicativos.  Regresando  al  reporte  de  la  consultora  Lantia,  en  cuanto  a  la  distribución  regional  
de  la  violencia,  las  entidades  con  más  ejecuciones  en  enero  de  2015  fueron  Veracruz  con  71  seguido  de  Guerrero  con  64,  
Chihuahua  (62),  Michoacán  (55),  Sinaloa  (48)  y  Jalisco  (44).  Los  niveles  de  violencia  aumentaron  en  enero  con  respecto  
a  diciembre  anterior  en  12  estados  del  país  siendo  Michoacán  el  que  más  incremento  tuvo  con  un  72%  seguido  de  Veracruz  
(+69%)  y  Tamaulipas  (+56%).  Bajando  al  nivel  municipal,  Acapulco  volvió  a  ocupar  el  primer  lugar  en  ejecuciones  con  
un   total  de  26.   Le  sigue  Ciudad  Juárez  con  22,  Torreón  y  Culiacán   con  19   respectivamente,  Guadalajara  con  18  y  el  
pequeño  municipio  de  Chacaltianguis  en  Veracruz  con  17.  Tijuana,  que  había  tenido  25  ejecuciones  en  diciembre,  ocupó  
el  sexto  lugar  con  15  en  enero,  al  igual  que  Chihuahua.  
entre  Los  Caballeros  Templarios  y  la  célula  criminal  de  Los  Sierra  Santana  (Los  Viagra),  así  como  a  enfrentamientos  entre  
estos  dos  grupos  criminales  con  autoridades  federales  y  elementos  de  la  Fuerza  Ciudadana  (nuevo  mando  unificado  del  

   Cártel   Jalisco  Nueva  Generación   y   Los   Zetas,   a  
agresiones  de  Los  Zetas  contra  poli

  Los  Zetas  y  el  Cártel  del  Golfo  en  al  menos  20  células  
  Esto  en  cuanto  a  homicidios  y  ejecuciones  relacionadas  con  el  crimen  organizado.  Vayamos,  ahora,  

a  dos  delitos  que  agravian  mucho  a  la  sociedad  y  que  aumentaron  durante  el  primer  año  del  sexenio  de  Peña.  Primero:  
el   secuestro.  Durante  enero  de  2015,  de  acuerdo  a   las  cifras  oficiales,  se   reportaron  89  comparados  con  84  del  mes  
anterior  (diciembre  de  2014).  En  los  26  meses  del  gobierno  de  Peña  suman  ya  tres  mil  310  secuestros  para  un  promedio  
diario  de  cuatro.  En  cuanto  a  las  extorsiones,  durante  enero  se  reportaron  368,  siete  menos  que  en  diciembre.  El  total  de  
este  delito  para  el  sexenio  es  de  catorce  mil  918:  un  promedio  diario  de  19  en  todo  el  país.  Así  está  la  situación  de  la  
violencia  en  México  hasta  enero  pasado  en  que  la  administración  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto  cumplió  26  meses  
en  el  poder.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  de  internet)    

  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

19  de  21  

El  Universal-   
  
No  es  lo  mismo  ser  una  Ivonne  que  una  Pavlovich  
  
El  festejo  de  ayer  por  los  86  años  del  partido  fue  también  un  banderazo  de  la  campaña  electoral  2015  del  PRI.  He  aquí  
un  prontuario  de  las  conjeturas  y  pronósticos  que  hacían  los  priístas  antes  y  después  del  evento.  Al  entregarle  el  discurso  
estelar  a  la  candidata  al  gobierno  de  Nuevo  León,  Ivonne  Álvarez,  quedó  bien  claro  cuál  es  la  elección  estratégica  y  quién  
es  la  estrella.  Ivonne  habló  con  20  puntos  de  ventaja  en  las  encuestas.  La  joya  de  la  temporada  2015  está  en  la  bolsa.  El  
triunfo  de  Ivonne   llevará  al  gabinete  a  Rodrigo  Medina,  gobernador  nuevoleonés.  En   la  ciudad  de  México,  Rodrigo  se  
convertirá,  en  automático,  en  precandidato  a  la  Presidencia  de  la  República.  Los  reflectores  no  iluminaron  a  la  candidata  
al  gobierno  de  Sonora,  Claudia  Pavlovich.  Las  encuestas  perfilan  una  contienda  cerrada  con  el  panista  Javier  Gándara,  
quien  tendrá  apoyo  pleno  del  gobernador  Guillermo  Padrés  y  la  dirigencia  nacional  del  PAN.  Si  pierde  Pavlovich,  pierde  su  

Guerrero  2011  y  Baja  California  2013,  no  sería  presidente  del  PRI  y  difícilmente  encontraría  espacio  en  un  gabinete  donde,  
por  lo  demás,  no  tiene  muchas  ganas  de  estar.  A  diferencia  de  Nuevo  León,  de  Ivonne  Álvarez  y  Rodrigo  Medina,  nada  
augura  la  victoria  en  Querétaro  del  candidato  Roberto  Loyola  y,  en  especial,  del  gobernador  José  Calzada,  quien  contra  lo  
que  se  dice  por  ahí,  no  es  de  los  más  queridos  en  Los  Pinos.  La  derrota  de  Loyola  ante  el  PAN  nublaría  el  futuro  de  Calzada.  
Guerrero  es  un  estado  que  el  PRI  preferiría  no  ganar.  Malas  noticias  para  Héctor  Astudillo:  el  partido  no  echará  toda  la  
carne  al  asador.  El  gobierno  federal  prefiere  que  el  PRD  se  siga  haciendo  cargo  del  tiradero  y,  de  paso,  que  no  se  desfonde  

  Michoacán  es  un  estado  que  no  le  interesa  
ganar  al  PRI.  Pésimas  noticias  para  Chon  Orihuela.  Que  se  hagan  bolas  Silvano  Aureoles  y  la  Cocoa  Calderón.  De  cualquier  
forma,  el  gobierno  federal  gobierna  y  seguirá  gobernando  Michoacán.  Campeche  está  ganado.  Igual  que  Colima  (el  panista  
Jorge  Luis  Preciado  no  meterá  el  acelerador).  San  Luis  Potosí  es  un  volado.  Baja  California  Sur  poco  importa.  Un  prontuario,  
en  fin,  del  imaginario  tricolor  en  el  arranque  de  las  campañas.  Pero,  como  decía  el  glorioso  priísta  Manuel  El  Meme  Garza,  
esperemos  a  que  se  mueva  la  carreta  para  que  se  acomoden  las  calabazas.  Y,  también  El  Meme  dixit,  que  cada  quien  
amarre  a  sus  loquitos.  Comenzamos.  MENOS  DE  140:  Lo  dijo  ayer  sotto  voce,  pero  lo  dijo.  Martí  Batres,  presidente  de  
Morena:  las  elecciones  de  2015  ya  fueron  tocadas  por  el  fraude.  Ojo.    
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página)  
El  Universal-   
  
El  ministro  que  quiso  renunciar  a  la  nominación  presidencial  
Después  de  conocer  la  terna  enviada  por  la  Presidencia  de  la  República  al  Senado  para  ocupar  el  lugar  que  dejó  vacante  
en  la  Suprema  Corte  el  finado  ministro  Sergio  Valls,  que  incluyó  la  nominación  del  embajador  de  México  en  Estados  Unidos,  
Eduardo  Medina  Mora,  y  de  los  magistrados  Horacio  Hernández  y  Alfredo  Fuentes,  al  menos  uno  de  ellos  pidió  al  presidente  
de  la  Suprema  Corte  de  Justicia,  el  ministro  Luis  María  Aguilar,  permiso  para  bajarse  de  la  contienda,  pues  consideró  que  
no  tendría  oportunidad  de  ganar,  nos  comentan.  Aseguran  que  aunque  en  la  Corte  existía  una  fuerte  molestia  debido  a  
que   se   enteraron   a   última  hora   de   las   nominaciones   del   Ejecutivo,   el  ministro   presidente  Aguilar   pidió   al  magistrado  
mantenerse  en  el  proceso  de  selección  para  blindar  las  instituciones  de  un  desgaste  y  evitar  la  confrontación  entre  poderes.  
Hoy  se  espera  que  la  Comisión  de  Justicia  del  Senado  declare  que  los  tres  nominados  son  idóneos  para  ocupar  el  cargo,  
y  será  el  pleno  quien  decida  quién  se  convertirá  en  el  onceavo  ministro  de  la  Suprema  Corte  de  Justicia  de  la  Nación.  
  
Peña  y  Barbosa  en  Londres  
A  miles  de  kilómetros  del  país,  en  Londres,  en  la  Canning  House  y  ante  un  salón  lleno,  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  
dio  muestras  de  normalidad  política  en  el  país.  Lo  hizo  echando  mano  de  un  integrante  de  la  oposición:  el  líder  del  Senado,  
Miguel  Barbosa.  El  mandatario  subrayó  que  desde  el  inicio  de  su  gobierno,  en  diciembre  de  2012,  se  logró  un  acuerdo  con  

delegación  oficial  que  viene  de  México,  está  entre  nosotros  el  presidente  del  Senado  de  la  República,  integrante  de  una  
fuerza  política  distinta  de  la  que  está  hoy  en  el  gobierno.  Y  representante,  también,  de  una  de  las  fuerzas  políticas  que  
participaron  en  el  Pacto  por  México,  acuerdo  entre  distintas  expresiones  políticas  que  hizo  posible  que  en  democracia  
pudiéramos   construir   cambios   constitucionales   a   distintos   ordenamientos   legales   que   permitieran   darnos   una   nueva  
plataforma  para   impulsar   el   crecimiento  económico   y,   también,   para  modernizar  distintas   instituciones  en  materia  de  
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JOSÉ  NARRO  
La  broma  del  rector  
Ayer,  el  rector  José  Narro  robó  por  un  instante  toda  la  atención  de  los  periodistas  enviados  a  cubrir  las  actividades  del  
presidente  Enrique  Peña  Nieto  en  la  visita  de  Estado  que  realiza  al  Reino  Unido.  Al  concluir  una  conferencia  magistral  del  
presidente  Peña  Nieto,  el  rector  vio  el  camión  que  transporta  a  la  prensa,  no  se  lo  

     ntras  bajaba  aprisa  del  
autobús.  Los  periodistas  aplaudieron  al  rector  y  rieron  con  la  broma.  
  
A  la  caza  del  turismo  
Otro  político  que  anda  por  Europa  es  el  gobernador  de  Quintana  Roo,  Roberto  Borge.  Nos  dicen  que  se  encuentra  en  
Alemania  en  la  ITB,  una  de  las  ferias  internacionales  más  importantes  de  Turismo.  Don  Roberto  brincó  el  charco  para  ir  a  
promover   los   destinos   de   Cancún   y   Quintana   Roo.   Otro   de   los   objetivos   del   viaje   de   Borge   es   conseguir   que   más  
empresarios  europeos  participen  en  la  próxima  edición  del  Tianguis  Turístico,  que  se  realizará  en  el  tan  golpeado  puerto  
de  Acapulco.  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  
CON  ESO  de  que  los  diputados  son  buenos  para  gastar  pero  no  para  ahorrar-sobre  todo  cuando  se  trata  de  dinero  público-
,  se  les  está  haciendo  engrudo  el  plan  de  austeridad  que  quieren  aplicar  a  costillas  de  los  empleados  por  honorarios.  
  
POR  UN  LADO,  resulta  que  no  hay  registro  fiel  de  quiénes  cobran  por  esa  vía,  porque  algunos  legisladores  tienen  ¡asesores  
fantasma!  Es  decir,  no  existen  pero  su  sueldo  sí  se  eroga  y  se  lo  queda  el  propio  diputado.  
  
SE  DICE  que  en  el  colmo  del  abuso,  a  otros  colaboradores,  los  propios  diputados  les  cobraban  moche  de  su  salario.  Y  por  
lo  mismo,  pues  no  quieren  que  se  sepa.  
  
Y  MIENTRAS  la  austeridad  se  ensaña  con  unos,  a  los  padres  de  la  patria  ni  se  les  ocurre  recortar,  por  ejemplo,  los  vales  
para  comida,  las  tarjetas  para  carreteras,  los  gastos  de  gasolina,  las  prerrogativas,  los  bonos  y,  sobre  todo,  las  oscuras  
partidas  de  las  bancadas.  Ahí  sí  que  hay  tela  de  dónde  cortar.  
  
TODAVÍA  no  ratifican  a  Eduardo  Medina  Mora  como  ministro  de  la  Suprema  Corte,  y  ya  comienzan  a  acumularse  nombres  
para  sustituirlo  en  la  embajada  de  México  en  Washington.  
  
CURIOSAMENTE  los  dos  que  se  mencionan  son  regiomontanos.  Uno,  como  ya  se  dijo,  es  Ildefonso  Guajardo,  el  secretario  
de  Economía.  
  
EL   OTRO   es   el   subsecretario   de   Planeación   y   Evaluación   de   Políticas   Educativas,   Javier   Treviño   Cantú.   Aunque   el  
regiomontano  apenas  llegó  a  la  SEP,  hay  quienes  lo  ven  con  el  perfil  para  asumir  las  riendas  de  la  embajada  que  ya  conoce  
bien  pues  trabajó  en  ella  durante  cuatro  años.  
  
QUIENES  lo  promueven  dicen  que  cuenta  a  su  favor  con  experiencia  no  sólo  política,  sino  también  en  la  iniciativa  privada  
y  en  temas  de  seguridad.  ¡Cuánto  acelere!  
  
SOBRE  los  conflictos  laborales  al  interior  de  la  CNDH,  el  ex  ombudsman  Raúl  Plascencia  aplica  la  de  Sócrates:  sólo  sabe  
que  no  sabe  nada.  
  
AUNQUE  se  le  vincula  directamente  con  quienes  encabezan  las  protestas  contra  Luis  Raúl  González  Pérez,  el  ex  funcionario  
ya   dijo   que   quienes   con   él   llegaron,   voluntariamente   se   fueron.   Y   que   quienes   se   quedaron,   fue   de   acuerdo   con   la  
normatividad.  
  
COMO  QUIEN  DICE,  Plascencia  ya  pintó  su  raya  sobre  lo  que  ocurre  en  la  CNDH.  
  
¡AY,  TRANSPARENCIA!  Cuántos  pecados  se  cometen  en  tu  nombre.  Sobre  todo  en  tiempo  de  elecciones.  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

21  de  21  

  
RESULTA  QUE,   en   la   contienda   por   la   gubernatura   de   Sonora,   para  mañana   se   tiene   previsto   que   la   priista   Claudia  
Pavlovich  haga  pública  su  declaración  patrimonial.  Habrá  que  ver  si  se  trata  de  una  versión  detallada  o,  simplemente,  de  
una  enumeración  de  bienes.  
  
PERO  EL  QUE  de  plano  quiere  jugarle  al  vivo  es  el  panista  Javier  Gándara  Magaña.  Cuando  se  le  preguntó  si  también  haría  
pública  su  declaración,  se  limitó  a  decir  que  cumplirá  lo  que  dice  la  ley.  ¿Y  qué  creen?  Que  la  ley  sólo  obliga  a  entregarla,  
pero  no  a  hacerla  pública.  Y  así,  pos  nadie  sabe  y  nadie  supo.  
  
(Redacción,  página  10)  

CARTONES            POLÍTICOS            Y            ANEXOS  
Milenio                                                                                                                                                Criterio  

  

  
  


